

LA DISLEXIA MEJORA CON EL TRATAMIENTO

Aunque no tiene cura, esta condición si es diagnosticada a tiempo, puede mejorar considerablemente el rendimiento escolar del niño. 8



EL DESCANSO DE REBECA GONZÁLEZ

Después de afrontar durante los últimos años varios problemas de salud, la actriz falleció ayer víctima de un paro cardíaco. Tenía 67 años. 8



SOLEDAD ENTONA "CANCIONES DEL ALMA"

La intérprete abrirá una vez más su corazón al público venezolano cuando se presente el 3 de noviembre en el Centro Cultural BOD. 8

ELUNIVERSAL

DODOUE DECIDES A DIADIC

PMVP Bs 4.000,00

1 CUERPO

CARACAS, VENEZUELA • MIÉRCOLES 30 DE OCTUBRE DE 2019 • AÑO CIX • № 38.525 • DEPÓSITO LEGAL PP-190901DF43

www.eluniversal.com

AN nombrará Comité de Postulaciones para elegir un nuevo CNE

La Asamblea Nacional decidió mantenerse en sesión permanente hasta este miércoles para que el PSUV tome una decisión

La mayoría parlamentaria decidió iniciar este martes el debate para conformar el Comité de Postulaciones Electorales, ante la amenaza de diputados y constituyentes del partido de Gobierno de nombrar a los rectores del Consejo Nacional Electoral por la

vía del Tribunal Supremo de Justicia. Los diputados opositores expresaron que nombrar un nuevo ente comicial no significa desviarse de la ruta planteada inicialmente para salir de la crisis política, "lo que se quiere es un cambio de rumbo". 2

Completan 133 millones de dólares para países receptores de migrantes

La ONU estima que se requieren 120 millones de euros para atenderlos

En la sesión de este martes en Bruselas, representantes de países, la Unión Europea, la Organización Internacional para las Migraciones y Naciones Unidas llamaron a aumentar la ayuda a los países de América Latina que afrontan la llegada de cientos de miles de venezolanos.

Reconocieron que con el nuevo aporte se completarían 133 millones de dólares para el año en curso. La mencionada cifra serviría para cubrir las necesidades de más de seis millones de venezolanos en el exterior, lo que se calcula que habrá para el año 2020.

Por su parte, el canciller Jorge Arreaza acusó a la reunión de "triste rebatiña de recursos" bajo el "pretexto falso" de una preocupación por la migración venezolana. 2



ARREGLAN VIALIDAD EN CARACAS

Un total de 64 obras de rehabilitación tiene previsto ejecutar en el Área Metropolitana de Caracas la Misión Venezuela Bella, que lleva adelante el Gobierno nacional. Los trabajos incluyen la reparación de cinco autopistas, 19 avenidas, cinco parques, 22 plazas y ocho bulevares. Los usuarios esperan que mejoren las condiciones de la vialidad. 2

Violencia inédita en Chile asesta un duro golpe a su economía

Medidas de Piñera, que ha perdido popularidad, no logran calmar las protestas

A pesar de las concesiones y el cambio de miembros del Gabinete de Piñera, las protestas no ceden. El comercio es uno de los sectores más afectados. En la capital la paralización es casi total. La crisis "va a significar un fin de año económico muy malo" dijo el ministro de Hacienda. 5



Enfrentamientos frente al palacio presidencial de La Moneda, en Santiago

Libaneses celebran dimisión de primer ministro tras 13 días de protestas

Un país paralizado por las protestas que ya cumplen dos semanas, aplaudió la renuncia del primer ministro Saad Hariri tras la presión social. Sin embargo, los libaneses esperan la salida de toda la cúpula del Gobierno, a la que consideran corrupta. Treinta años después de la guerra civil en ese país, la población sigue padeciendo escasez crónica de agua y electricidad. La ira popular estalló el pasado 17 de octubre, luego del anuncio de un impuesto sobre las llamadas telefónicas a través de WhatsApp. 5

Maduro: Pueblos de América Latina luchan contra el neoliberalismo

El presidente Nicolás Maduro privilegió el modelo socialista sobre el neoliberal, por lo cual lo recomendó a las naciones de la subregión su aplicación: "Aquí está el modelo, lo digo con humildad y convicción, se los digo a los pueblos de América Latina que luchan contra el neoliberalismo, en esta Constitución (de Venezuela) está el modelo, el proyecto alternativo, funcional y exitoso, frente al capitalismo salvaje", afirmó. Agregó que su gobierno ha reforzado el sistema de misiones y programas sociales. 2

Asamblea Nacional pedirá nulidad del bono Pdvsa 2020 en Nueva York

El presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó, junto a su equipo de asesores presentarán una demanda de nulidad del bono de Pdvsa 2020 ante un tribunal de Nueva York. Asimismo informaron que la estrategia legal en la que trabajan desde hace días busca proteger a Citgo, que respalda con 50,1% de sus acciones el referido título. Dijeron que "ejercerán acciones legales orientadas a la protección de sus derechos basados en la invalidez de los bonos de Pdvsa 2020", sin dar más detalles. 3

Corte de Perú avala demanda contra el cierre del Congreso

La Corte de Perú aceptó una demanda de la oposición contra el cierre del Congreso, y se pronunciará luego sobre si el presidente Martín Vizcarra violó la Carta Magna al dar tal paso, aplaudido por el país. 5

MESAS DE CAMBIO

COMPRA Bs. **23.605,94**

POR DÓLAR

COMPRA Bs. **26.225,96**

POR EURO

INTERNACIONAL

MESA CONDICIONA SU PARTICIPACIÓN EN AUDITORÍA

El opositor boliviano respondió la solicitud del gobierno a sumarse a una auditoría de los comicios para intentar aplacar protestas. Dijo que solo la aceptará si Evo Morales desconoce el resultado electoral. 5

INTERNACIONAL

ADELANTARÁN LAS ELECCIONES EN REINO UNIDO

Con 438 votos a favor y 20 en contra, el Parlamento británico aprobó la convocatoria a elecciones anticipadas, las terceras en cuatro años, para el próximo 12 de diciembre, tal y como lo deseaba el primer ministro Boris Johnson. 5











ELUNIVERSAL

"Dios se compadece de todos los que son objeto de misericordia". (CD 21, 24,6). San Agustín

Maduro: el socialismo es más exitoso que el capitalismo

Afirma que América Latina debe seguir el ejemplo de Venezuela

> CARLOS LEÓN EL UNIVERSAL

Tras su regreso de Azerbaiyán el presidente Nicolás Maduro se incorporó, en el Palacio de Miraflores, a los actos conmemorativos del 250 aniversario del natalicio de Simón Rodríguez y el 14 aniversario de la creación de Misión Róbinson.

"Aquí está el modelo, lo digo con humildad y convicción, se los digo a los pueblos de América Latina que luchan contra el neoliberalismo, en esta Constitución está el modelo, el proyecto alternativo, funcional y exitoso, frente al capitalismo salvaje", afirmó este lunes el Presidente.

En la celebración, explicó que el modelo socialista es una muestra exitosa de la lucha contra el neoliberalismo que debe ser tomada como ejemplo por los pueblos de América Latina.

Reiteró que Venezuela ha logrado sortear los ataques del gobierno de Estados Unidos, evidenciados "en la guerra comercial" a través de un "bloqueo financiero", atacando la moneda y la economía de manera directa, observó.

Agregó que su gobierno ha reforzado su sistema de misiones y programas sociales.

"Venezuela en tiempo de guerra económica ha demostrado que sí se puede mantener la inversión en educación y salud pública, vivienda, trabajo, pensiones, ingresos, cultura, deportes y en la vida social. Hemos creado misiones y hemos fortalecido el sistema de misiones", resaltó.

Planes desestabilizadores Maduro aprovechó el acto para denunciar, una vez más, la existencia de planes desestabiliza-



Maduro insiste en sus denuncias sobre planes desestabilizadores.

cha", con la finalidad de impedir el normal desarrollo del calendario escolar 2019-2020.

"La derecha apátrida ha pretendido sabotear el proceso educativo de este ciclo 2019-2020; han invertido bastante billete, de los billetes que les da el imperialismo", subrayó.

Agregó que "el imperialismo les dio la orden de incendiar Venezuela para que Maduro sa- se acabe la paz, expresó.

dores "de sectores de la dere- liera, pero no pudieron señores", exclamó.

Sin abundar en detalles, Maduro aludió a las protestas convocadas por los gremios docentes, que demandan mejoras salariales y el cumplimiento de la convención colectiva, a quienes señaló de alterar el orden, indicando, que "lo que buscan es incendiar al país con apoyo externo", y no permitirá que

ALIANZA SOLAR INTERNACIONAL

La vicepresidenta Delcy Ro- India y con voceros de dife-India para participar en la segunda asamblea de la Alianza Solar Internacional y para consolidar las relaciones de cooperación, amistada e intercambio entre las dos naciones.

Rodríguez viajó en compañía del ministro para la Economía y Finanzas, Simón Zerpa, a fin de cumplir una serie de encuentros de trabajo, previamente acordados y coordinados por el presidente Nicolás Maduro, refiere una nota divulgada por la Vicepresidencia.

En ese país, Rodríguez tiene previsto reunirse con representantes del gobierno de

dríguez llegó este martes a rentes sectores sociales de esa nación. Las relaciones entre India y Venezuela datan de 1959 y se han venido consolidado con los gobiernos de Chávez y Maduro.

La Alianza Solar Internacional es un grupo de 121 países ricos en recursos solares. Su sede se encuentra en Gurugram, India, y tiene por objetivo facilitar y acelerar el despliegue a gran escala de la energía solar en los países en desarrollo, con el fin de satisfacer la creciente demanda de energía, para ayudar a combatir el cambio climático, refieren los estatutos del organismo publicados en su página web.

AN conformará Comité de Postulaciones para el CNE

El Parlamento se declaró en sesión permanente hasta que PSUV se decida

> JUDITH ALVARADO H. EL UNIVERSAL

La Asamblea Nacional (AN) se declaró en sesión permanente para la conformación del Comité de Postulaciones, órgano encargado de designar a las nuevas autoridades del Consejo Nacional Electoral (CNE), ante la amenaza de que el nombramiento de los rectores se haga por la vía del Tribunal Supremo de Justicia.

Juan Guaidó, presidente de la AN, informó que se mantendrán en sesión permanente hasta este miércoles 30, para que la bancada del Bloque de la Patria se ponga de acuerdo en el nombramiento de los miembros del comité.

Por parte de la oposición, diio Guaidó: "Estamos listos para buscarle una solución a la crisis del país".

La propuesta para la conformación del Comité de Postulaciones fue presentada por el diputado Pierre Maroune, quien dijo que la designación de los nuevos rectores del Consejo Nacional Electoral permitirá lograr el cambio de rumbo que el pueblo venezolano está reclamando con urgencia.

"El Comité de Postulaciones deberá designar de manera inmediata todo lo concerniente para nombrar un nuevo ente comicial, sin que esto signifique un desvío de la ruta planteada por la oposición", dijo.

Para que se logren las elecciones libres, dijo Maroune, necesitamos un CNE que "le regrese la confianza" al pueblo venezolano. "El actual directorio del CNE está deslegitimado en su origen porque fue designado por el TSJ y también está deslegitimado en su desempeño porque hace to-



do lo que le indican desde Miraflores", expresó.

Actuaciones írritas

El diputado Jesús Montilla en representación del PSUV manifestó que existe la plena voluntad del gobierno para reestructurar la directiva del Consejo Nacional Electoral, tal como fue planteado en los acuerdos de la Mesa Nacional de Diálogo. Sin embargo reiteró

que la Asamblea Nacional está en desacato y sus actos son írritos y nulos, por lo tanto no tiene potestad de elegir a los nuevos rectores.

Su colega Julio Chávez afirmó que si la Asamblea "no vuelve al carril constitucional", le corresponderá a la Sala Constitucional del TSJ nombrar a los rectores del CNE, por medio de la figura de la omisión legislativa.

OCHO DELITOS IMPUTAN A GUANIPA

Guanipa, autodeclarado "en la clandestinidad", denunció este martes que además del allanamiento de la inmunidad parlamentaria, en su contra recae una orden de aprehensión por ocho delitos que le pretende imputar el Ministerio

A través de las redes sociales, Guanipa destacó que ya el pasado martes se le había dictado la orden de arresto en su contra por supuestos delitos cometidos "en flagrancia".

Informó que los delitos que se le imputan son: traición a la patria, conspiración, instigación a la insu-

El diputado Juan Pablo rrección; rebelión civil, concierto para delinquir, usurpación de funciones, instigación pública a la desobediencia de las leyes e instigación pública al odio.

Guanipa informó que asumirá la clandestinidad para pensar bien los próximos pasos, analizar los distintos cursos de acción y tomar la mejor decisión en favor de la lucha de la gran mayoría de los venezolanos.

El parlamentario zuliano pidió a los venezolanos no perder la esperanza y mirar hacia el frente que es donde está el enemigo.

Este martes la AN abordaría la persecución de los líderes de oposición.

Ejecutan mejoras en cinco autopistas de Caracas

Prometen desarrollar 64 obras de rehabilitación en la capital

LUIGI JESÚS RAMÍREZ

Un total de 64 obras de rehabilitación prometen ejecutar en la Gran Caracas en el marco de la Misión Venezuela Bella, que lleva adelante el Gobierno Na-

Los trabajos incluyen reparación de cinco autopistas, 19 avenidas, cinco parques, 22 plazas y ocho bulevares, según informó Jacqueline Faría, encargada de la misión.

En las autopistas Francisco Fajardo, Valle-Coche, Prados del Este y Caracas-La Guaira y la avenida Boyacá los trabajos serán ejecutados durante los próximos tres meses.

En un recorrido realizado por estas arterias viales se pudo detallar cómo cuadrillas realizan labores de desmalezamiento, pintura, reparación de



Estiman que los trabajos culminen en tres meses

las aceras y defensas en la vialidad, los cuales de acuerdo a usuarios deberían hacerse con una mayor organización e información debido a que ocasionan retraso en estas vías.

En lo que refiere a la Francisco Fajardo, conductores manifestaron molestia por el retraso que ocasionan los trabajos.

Además alertaron que el personal "no cuentan con la identificación necesaria" ni uso de letreros o cascos de seguridad.

"Esta situación puede ocasionar algún accidente en una vía tan transitada por la Francisco Fajardo", según expresó Marco Rojas, conductor.

"Me parece muy bien que le estén dando un cariño a esta arteria vial tan importante, pero creo debe realizarse de una manera más organizada, con la presencia de efectivos de tránsito, quienes regulen de alguna manera el tránsito", enfati-

Subió a Bs. seis mil el pasaje Caracas-Guarenas-Guatire

KLEIMAR REINA EL UNIVERSAL

Transportistas que cubren la ruta desde Caracas hacia Guarenas-Guatire aumentaron de forma inconsulta el pasaje de 5.000 a 6.000 mil bolívares.

La nueva tarifa de pasaje representa un incremento del 20%, según denunció el usuario Rafael Sánchez.

Un pasajero que se traslade todos los días desde o hacia Guarenas-Guatire debe pagar Bs 60.000 semanales, mientras que mensualmente debería dis-

poner de 240 mil bolívares. De igual forma, las líneas de

Usuarios deben disponer de Bs. 60 mil semanales para pagar transporte

los Valles del Tuy incrementaron el pasaje. La ruta suburbana que cubre Santa Teresa, Charallave y San Francisco de Yare aumentó a Bs 6.500, la extra urbana Santa Teresa-Caracas a 10.000 bolívares. Dos Lagunas, Cartanal y El Alto al mismo precio, mientras que Caracas-Santa Lucía se fijó en un coste de Bs 12.000.

Por otra parte, a partir del 1 de noviembre se prevé un nuevo incremento de pasaje de 2.000 bolívares en las líneas suburbanas de Caracas.

Luis Alberto Salazar, presidente del Comité de Usuarios, señaló que "se debe respetar lo que dice la Gaceta Oficial". por lo que rechaza cualquier incremento de pasaje.

De igual forma, Salazar expresó que transportistas argumentan que "los aumentos desmedidos del pasaje se deben al aumento del salario mínimo".

Atender a migrantes venezolanos costará \$130 millones

Es lo requerido para servir a 6,5 millones de venezolanos en el año 2020

GILBERTO CARREÑO

En "120 millones de euros" adicionales (133 millones de dólares), estima el enviado especial de Naciones Unidas a las reuniones sobre la crisis de migrantes venezolanos lo requerido para atender, de manera eficiente, las necesidades de alrededor de 6.5 millones de personas en situación de refugiados e inmigrantes que se prevé para el venidero año 2020.

En la sesión de este martes en Bruselas, representantes de países y organizaciones participantes de las reuniones convocadas por la ONU, la Unión Europea y la Organización Internacional para las Migraciones, se comprometieron a realizar un aporte adicional por 120 millones de euros para completar 133 millones para el año en curso.

"Si no movilizamos recursos hoy (...) podemos enfrentar consecuencias aún más costosas, desde el punto de vis-

ta tanto humanitario como económico dentro de uno, dos o cinco años", advirtió en rueda de prensa la jefa de la diplomacia europea, Federica Mogherini, reseñó AFP.

"Como europeos lo sabemos muy bien. Si hubiéramos invertido un poco para apoyar la crisis de los refugiados sirios u otras crisis de migrantes al principio del proceso, no sólo habríamos salvado vidas. sino que habríamos ahorrado dinero", agregó la canciller.

Maduro en centro del debate El presidente de Venezuela ocupó la atención ayer. El canciller peruano, Gustavo Meza-Cuadrada, expuso: "La crisis humanitaria tiene nombre y apellido: Nicolás Maduro", responsable del "grupo de desplazados más grande del mundo". Y el representante de Portugal, Augusto Santos Silva, señaló que la "grave crisis humanitaria" tiene "una causa política", es por "un bloqueo político'

Arreaza acusa

Por su parte el ministro de Exteriores de Venezuela, Jorge Arreaza, acusó a la reunión de "triste rebatiña de recursos bajo el "pretexto hipócrita" de su "preocupación" por la mi-



Advierten sobre necesidad de atacar el problema con tiempo

Adolescente de 14 años implicada en asesinato de comerciante

CARLOS D'HOY EL UNIVERSAL

El pasado 6 de octubre el comerciante Yonder Neomar Garrido Bustamante, de 34 años de edad, acordó una cita a través de la red social Facebook con una joven. Quedaron en encontrarse en la parte baja de la carretera de El Junquito. No sabía que sería su última cita.

Habían programado una cita a través de la red social Facebook

Minutos antes de la hora pautada, la joven se comunicó con el comerciante y le dijo que por problemas de transporte no podía bajar, por lo que él tendría que ir hasta el barrio José Antonio Páez de El Junquito.

Cuando llegó al lugar fue interceptado por sujetos armados, quienes lo despojaron de sus pertenencias y le dispararon con una escopeta en la cabeza. Luego el cadáver fue lanzado a un barranco, donde no fue localizado sino hasta días después, cuando se encontraba en estado de descomposición.

El director del Cicpc, comisario Douglas Rico, informó que por el caso fue detenida la adolescente, mientras que Josué Junior Yéndez Pantoia, de 20 años de edad, alias "Pitufo", murió al enfrentarse a comisiones del organismo policial.

Además son buscados Keimer Maiker Ruiz Hernández alias "Keimer El Mostro" (29), Yonaiker José Osorio Osorio alias "El Gruero" (22) y un adolescente de 17 años. Todos integran la banda implicada en varios crímenes. La Fiscalía 124 de Caracas maneja el caso.



AIE informó de un ligero descenso en las reservas de petróleo de EEUU

Arabia Saudí y EEUU buscan asegurar entrega de crudo

El ministro de Energía de Arabia Saudí, príncipe Abdulaziz bin Salman, y su par estadounidense. Rick Perry, se reunieron en Riad en busca de garantizar la seguridad del abastecimiento mundial de energía.

Los funcionarios discutieron sobre los mercados de petróleo, el rol de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y los países productores de crudo fuera de la organización para coordinar la producción, alcanzar la estabilidad en los mercados y las amenazas contra las instalaciones petroleras en el Golf Pérsico, informó la agencia de noticias estatal saudí SPA.

El ministro saudí también se reunió con su homólogo de Nigeria, Timipre Sylva, y conversaron sobre las oportunidades de inversión entre los dos países, los mercados petroleros y la cooperación entre los países que integran el grupo denominado OPEP+ para mantener la estabilidad de los mercados,

El príncipe resaltó el papel del reino como un proveedor confiable de crudo para lograr Precios del petróleo terminaron a la baja después de cuatro sesiones de alzas

la estabilidad del mercado y su total compromiso para proporcionar el estratégico producto.

Leve contracción

Los precios del petróleo terminaron a la baja después de cuatro sesiones de crecimiento, con los inversores anticipando un aumento en las reservas de crudo en Estados Unidos.

En Londres, el barril de Brent para entrega en diciembre cayó 45 centavos o 0,7% para terminar en 61,57 dólares. Y en Nueva York, el barril estadounidense WTI, con el mismo vencimiento, cayó 85 centavos o 1,5% para cerrar en 55,81 dólares, reseñó AFP.

En la semana, el Brent ganó un 4,4% y el WTI, un 5,4%, registrando el aumento semanal más rápido en un mes.

La Administración de Información Energética de Estados Unidos sorprendió la semana pasada al informar un ligero descenso en las reservas de petróleo en Estados Unidos, donde los analistas esperaban un nuevo aumento.

Los actores del mercado han estado pendientes de las negociaciones comerciales entre Estados Unidos y China. El presidente Donald Trump sugirió que la firma de un acuerdo comercial con Pekín podría concretarse antes de la cumbre de líderes del Foro de Cooperación Asia-Pacífico Económica (APEC) pero un funcionario de la Casa Blanca dijo a las agencias que no está confirmado.

Garantía eléctrica

Petróleos de Venezuela (Pdvsa) informó de los avances de la empresa mixta Petrodelta para reducir su dependencia de generación eléctrica mediante plantas térmicas y optar de manera estable por el suministro energético que aporta el sistema eléctrico nacional, con el fin de frenar baja de la producción.

Cotización del dólar paralelo aumentó 2,48% este martes

Luis Vicente León planteó legalizar las operaciones en divisas

BETSSY SANTISTEVAN GASTELÚ EL UNIVERSAL

La cotización del dólar paralelo subió ayer hasta horas de la tarde hasta Bs 27.161,52 lo que representa un incremento de 2,48% respecto a la publicación anterior cuando estaba en Bs 26.505,01, es decir un alza de 656.51 bolívares.

Mientras tanto, la tasa del dólar que se oferta en las mesas de cambio con fecha valor del martes 29 de octubre era de Bs 21.659,92.

El 14 de octubre de este año el Gobierno fijó en Bs 150.000 el salario mínimo, lo que significó un alza de 275% sobre el nivel anterior de Bs 40.000.

Según diversos analistas consultados "cuando se anunció el decreto el salario equivalía a 7,52 dólares calculados a la tasa del mercado paralelo. Este lunes 28 de octubre un repunte en la tasa lo ubica en 5,91 dólares, casi dos dólares menos"

Señalaron que "en apenas dos semanas el salario mínimo perdió dos dólares en medio de una economía hiperinflacionaria y un mercado cambiario volátil. En Venezuela la mayoría de los productos supera los dos dólares. Un kilo de carne cuesta 2,75 dólares, un cartón de huevos vale 3,54 dólares y un par de zapatos tiene un precio que oscila entre 15 y 30 dólares".

En este sentido, el presidente de Datanálisis, Luis Vicente León, planteó legalizar y bancarizar las operaciones en divisas en el país.

Explicó que la caída del valor del bolívar ha hecho que el grueso de la economía maneje sus operaciones en divisas por lo que dichas operaciones deberían ser legalizadas v bancarizadas, reiteró.

"La economía venezolana ha migrado más de 50% del valor de sus transacciones a monedas extranjeras (dólar, euros, pesos, reales) y al oro. El bolívar, además de escaso por su contracción extrema de valor, pierde sus funciones de intercambio, reserva de valor y mecanismo de cuenta", dijo el profesor universitario.



Economía local migró más de 50% de transacciones a divisas CORTESIA

AN pedirá nulidad del bono de Pdvsa 2020 en EEUU

Informan que la demanda será consignada en Nueva York

MARIAN ANDRADE BERMÚDEZ

Delegados designados por el presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó, estiman presentar esta semana una demanda en un tribunal de Nueva York para declarar la nulidad del bono de Pdvsa 2020.

El equipo de asesores del encargado del Parlamento Nacional busca a través de esta estrategia legal proteger a Citgo de cualquier embargo de los tenedores del bono de Pdvsa 2020, que el pasado domingo aguardaban un pago de \$913 millones en capital e intereses.

Asimismo, mediante un comunicado de la junta ad hoc, el cual señala que se "ejercerán acciones legales orientadas a la protección de sus derechos basados en la invalidez de los bonos de Pdvsa 2020", sin exponer mayores detalles sobre el te-

En días pasados el Departamento del Tesoro de Estados Unidos emitió una licencia que prohíbe por 90 días las transacciones con el bono de Pdvsa 2020, además de proteger a Citgo de ser embargada por acreedores, hasta el 22 de enero del año que viene.

"El argumento legal que se está usando, es que la emisión del bono de Pdvsa 2020 es inválida al haber puesto en garantía un porcentaje de las acciones de Citgo sin solicitar autorización a la Asamblea Nacional", reseñó Reuters.

La agencia señala que durante algunos meses los asesores del presidente de la Asamblea Nacional han buscado negociar el pago de octubre de la deuda, la cual se detuvo este mes, justo en la fecha de compromiso de Pdvsa, de acuerdo al comunicado divulgado por el equipo del titular de la Asamblea Na-



El pago se aguardaba el domingo por 913 millones de dólares

cional.

Asimismo, el parlamento quiere asegurar que el Bono sea declarado inválido en las cortes de Estados Unidos, para así evitar futuras acciones por partes de los tenedores.

Durante el mes de octubre la Asamblea Nacional invocó "la ilegalidad de la emisión del bo-

Solución razonable

Por su parte, directivos Ad Hoc de Petróleos de Venezuela S.A notificaron a través de un comunicado que se "comenzaron negociaciones con los titulares del Bono 2020", para así encontrar una solución razonable, pero teniendo en cuenta "todos los esfuerzos realizados a la fecha", no fue posible "un arreglo razonable con los tenedores de esos títulos", se lee.

"Estas negociaciones de buena fe continuaron hasta el 24 de octubre, incluida una solicitud de que los titulares de los Bonos 2020 acuerden abstenerse temporalmente de ejercer cualquier acción para que las partes puedan continuar discutiendo una posible resolución

consensuada", manifiesta el comunicado de Pdvsa.

En consecuencia a la resolución del Parlamento Nacional, el cual declara la entrada y emisión de Bonos Senior Garantizados 8,50% de Pdvsa.

Citgo el activo apetecido

Este martes, el presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó declaró en torno a Citgo, que catalogó como "el activo venezolano más apetecido internacionalmente por los tenedores de la deuda venezolana".

"El objetivo es proteger el activo y que sea una palanca de desarrollo", especificó el dipu-

"Citgo, así como a Pdvsa hay que recuperarla, producto del destrozo de la industria, redujeron en 70% la producción petrolera del país", señaló el titular de la AN.

"Varias estrategias serán anunciadas en la Comisión de Deuda, todas nos pondrán en mejor posición, ya el levantamiento de la licencia para proteger el activo es un paso importantísimo", dijo el parla-

Estiman leve alza en consumo de calzado para diciembre

Pisella: Los zapatos que se venderán son importados y no pagan impuestos

El presidente de la Cámara Venezolana del Calzado y Componentes (Cavecal), Luigi Pisella, estima que en diciembre próximo se incrementará la compra de calzados por parte de la población, lo que a su juicio irá "en detrimento de la producción nacional debido a que desde hace año y medio están entrando zapatos importados sin pagar impuestos, que es una competencia desleal y nos pega muchísimo".

Recordó el empresario que en noviembre se duplicaban las ventas y en diciembre casi se cuadriplicaban. "La venta era excelente porque sobraba el dinero para comprar dos

o tres pares de zapatos". Asimismo precisó que en la región se consumen aproximadamente 2,20 calzados per cápita al año. "En el año 2013 Venezuela tocó el pico de 3,14 pares por año. Es decir se consumían tres pares en una población de 30 millones de habitantes. Estuvimos cercanos a los 100 millones de pares".

Lamentó que ese nivel ha disminuido conjuntamente con la merma del poder adquisitivo hasta llegar a 0,5 pares por persona al año. "Evidentemente no te puedes comprar un solo zapato, sino que pasas un año y no te has comprado un par de zapatos y a veces pasan hasta tres años".

El titular del referido gremio había adelantado que según la previsión de la Cámara la venta de calzado fabricado en Venezuela se reducirá este año en 50 % con respecto a 2018, cuando se vendieron 12 millones de pares de producción nacional, para alcanzar 6 millones en 2019.

Explicó que la reducción se debe a la precariedad de los servicios y el incremento de importaciones tras ser aprobada por el Estado a finales de 2018 la suspensión de aranceles para calzado importado.

Señaló que si bien se estima que en 2019 se venderán 15 millones de pares de zapatos, 9 millones serán importados. Se ha incrementado de manera "brutal" debido a que el Estado eliminó los tributos para los productos de este sector procedentes del extranjero, lo que alertó el sector pero no ha sido escuchado. **BSG**



VITRINA VENEZUELA

BENJAMÍN TRIPIER

Esperando el

Esperando el cambio que

uno querría, puede perder-

se de vista el que realmen-

te está ocurriendo, el cual,

no, no es el del día D+1, si-

no un proceso de transicio-

nes lentas, a veces imper-

ceptibles, pero en la mayo-

en nuestro caso venezola-

cambio



centrarse mucho en el futuro puede hacer que nunca se logre llegar a él: lograr balance adecuado que no deje a ninguno por fue-

NOTICIAS DESTACADAS

- 81% de los venezolanos cree que hay razones para protestar (deberían hacerlo, no?)
- Diputados perseguidos podrán participar en forma virtual en la Asamblea Nacional (no solo ellos, ya mucha gente está trabajando en forma remota).
- Zambrano: Solo elecciones presidenciales solucionarían la crisis (cuando se ve el caso argentino, yo no
- estaría tan seguro de eso). ■ Guaidó prevé presentar el martes una demanda de nulidad del bono de Pdvsa 2020 ante tribunal de Nueva York.
- Adobe se queda en Venezuela.
- Carlos Mesa: O voy preso o voy a la presidencia de Bolivia. Segunda semana de protestas contra reelec-
- ción de Morales. ■ Macri y Alberto Fernández acordaron "una transición ordenada". Estados Unidos dispuesto a trabajar con Fernández tras su triunfo.
- Bolsonaro lamenta el triunfo kirchnerista en Argentina.
- Pelosi: Cámara baja de Estados Unidos vota el jueves sobre juicio político contra Trump.

LO QUE NO ES NOTICIA (Y DEBERÍA SERLO)

- Que mientras aquí sigan hablando de "brisitas" y afuera ocurran "huracanes", será difícil no vincular una cosa con la otra.
- O que la calma aparente en nuestra sociedad se parece más a la del "ojo de un huracán", que a una tranquilidad genuina

■ Ni que en Venezuela está

ocurriendo un fenómeno de reabastecimiento paulatino, resultado de más sector privado y menos del Estado.

> @btripier btripier@ntn-consultores.com www.ntn-consultores.com



Dicen que alertaron sobre esta situación sin ser escuchados

Prisioneros de la historia

ALFREDO TORO HARDY

iendo las dos mayores economías del planeta, contando con los más avanzados aparatos tecnológicos, buscando objetivos similares en campos tan diversos como el Medio Ambiente, la lucha contra las enfermedades y la no proliferación nuclear y contando con importantes complementariedades económicas, Estados Unidos y China podrían conjugar esfuerzos para transformarse en factores de estabilidad internacional, crecimiento económico planetario y resolución de problemas comunes a la humanidad. Este sería, desde luego, el enfoque deseable y responsable que correspondería a las dos mayores potencias del mundo de cara al siglo XXI. Lamentablemente en ambos casos la carga de sus respectivas historias pareciera resultar mucho más potente que su impulso hacia el futuro.

Luego del llamado "emerger pacífico", que caracterizó su actitud durante los primeros años del nuevo milenio, China se va afirmando como una potencia nacionalista y revisionista del status quo. El resentimiento almacenado ante el llamado siglo de humillaciones, le compele a mirar hacia el pasado. Luego de haber disfrutado de entre un cuarto y un tercio del PIB global entre 1600 y 1800, según señalaba el historiador económico Agnus Madison, China pasó a transformarse en presa de los apetitos depredadores de países que la superaron.

Durante un poco más de cien años, China sufriría todo tipo de humillaciones. Ello comienza con las derrotas contra Inglaterra (1840-1842 y 1856-1858), que le representaron la imposición del consumo del opio con su inmensa carga de degradación social y la aceptación de concesiones múltiples que incluyeron la pérdida de Hong

Kong. Lo peor vendría, sin embargo, al final de dicho período: la ocupación japonesa y los veinte millones de muertos que ésta trajo consigo entre 1937 y 1945.

Superado el paréntesis de decadencia, China vuelve a la posición preeminente que ocupó a lo largo de la historia. Y lo hace no sólo revelándose contra un *status quo* regional, e incluso internacional, forjado en momentos de su mayor debilidad histórica, sino persiguiendo un modelo de esfera de influencia en el Este de Asia propio de los tiempos en los que era el centro de un sistema tributario. Dentro de este proceso, desconoce incluso la legalidad internacional definida por la Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar y por la Corte Internacional De Justicia, para apelar a derechos marítimos ancestrales. En síntesis, para China no es posible concentrarse en los grandes retos del futuro sin antes superar lo que considera como su acreencia ante la historia.

Para enfrentar el reclamo nacionalista chino, Estados Unidos recurre a tres nociones: la del balance de poder, la de la contención v la del rechazo al apaciguamiento. Se apela así a tres marcos de referencia identificados con tiempos pasados. En virtud del primero Washington se apega a una estrategia asiática definida a finales del siglo XIX por el Almirante Alfred T. Mahan y por el Presidente Teodoro Roosevelt. De acuerdo a la misma, los intereses estadounidenses requerían evitar la consolidación de cualquier hegemonía en el Este de Asia, recurriéndose para ello a una política que promoviese el balance de poder.

La política de la contención fue la estrategia escogida por Washington, tras la Segunda Guerra Mundial, para hacer frente al reto expansionista

Para enfrentar el reclamo nacionalista chino. Estados Unidos recurre a tres nociones: la del balance de poder, la de la contención y la del rechazo al apaciguamiento

La denominada "Trampa de Tucídides", según la cual cuando una gran potencia emerge y otra declina la guerra entre ambas se hace inevitable

soviético. El apaciguamiento, de su lado, fue la fórmula mediante la cual Londres y París intentaron mantener bajo control a Hitler, cediendo ante sus exigencias. De acuerdo a la visión prevaleciente en Washington la contención no sólo logró frenar el expansionismo de la Unión Soviética durante décadas sino que llevó a la implosión de su modelo, mientras que el apaciguamiento sólo envalentonó a Hitler haciendo inevitable la guerra. Así las cosas, la manera apropiada de lidiar con China debe ser la de contener su tendencia expansiva y la de negarse a aceptar sus requerimientos de cambio.

Más allá de lo anterior, Estados Unidos se dispone a redistribuir sus fuerzas navales y aéreas localizadas en el exterior dando preponderancia a este escenario. A él deberá haberse destinado el 60% de tales capacidades para el año 2020. En el mismo sentido se ha dispuesto consolidar el poder de su tercera y séptima flotas, con sus 140.000 uniformados, 200 naves de guerra y 1.200 aviones, para afirmar su presencia en los mares al Este de China. La racionalidad de este proceso radica en el precedente de Filipinas y de su invasión por parte de Japón en 1941. Partiendo de aquella experiencia Washington busca evitar que la ausencia de una disuasión adecuada propicie un acto de fuerza por parte de China.

En otras palabras, tanto China como Estados Unidos parecieran resultan prisioneros de la historia. El riesgo de ello no es pequeño. Aquella pudiese arrastrarlos consigo dos mil cuatrocientos años atrás a la Guerra del Peloponeso y a la denominada "Trampa de Tucídides", según la cual cuando una gran potencia emerge y otra declina la guerra entre ambas se hace inevitable.

altohar@hotmail.com

Aproximación al cansancio TEÓDULO LÓPEZ MELÉNDEZ



JORGE RIVAS

ENTRE LÍNEAS

vió que la apacible ciudad de Seattle (1999) iba a saber de gases lacrimógenos y de cargas de la policía. La reunión de ministros de países miembros del FMI se iba a desarrollar en los habituales desacuerdos. Después fue Washington sacudida por una protesta masiva. Luego

La tecnología nos da computadores cuánticos y la inteligencia que llega es artificial

los enfrentamientos ocurrieron un Primero de Mayo en Londres y en las calles de Hannover, amén de otras ciudades europeas. En Bruselas, en medio de la pasión de la Eurocopa de fútbol, vimos manifestaciones del mismo tenor.

Las protestas que sacudieron las calles del primer mundo eran contra el capitalismo. El divorcio total entre juventud y política ha sido uno de los fenómenos más interesantes del último medio siglo. Después del mayo francés y los excelsos años 60 la juventud se dedicó al abandono hippie, a vincularse con sectas de dudosa factura, a deleitarse con algunas enseñanzas orientales, al exhibicionismo yuppie, a la indiferencia.

Abotagada por il benessere y los estupefacientes la juventud había renunciado a cualquier rol protagónico. Súbitamente redescubrió el valor de las luchas sociales, las llamadas "causas justas" y volvió a las calles redescubierto un motivo de protesta después del largo sueño.

Los incendios en las calles del primer mundo eran para exigir la condonación de la deuda de los pobres del tercero, para condenar las prácticas del FMI y del Banco Mundial, para decirnos que el capitalismo era aborrecible. Tampoco eran rudos veteranos molidos por la maquinaria capitalista los que salieron a las calles de París en el famoso mayo. Eran jóvenes cansados. Estaba abonado el terreno para la entrada triunfal de una "causa justa". Los jóvenes de los años 60 estaban cansados. Las viejas costumbres y la vieja moral eran una carga demasiado pesada. Querían sexo libre, entregarse a una vida placentera fuera de los viejos cánones familiares que imponían limitaciones.

La protesta no es ya como en mayo, exigiendo la vuelta de la inteligencia. Lo que ahora se quiere es un antídoto contra el cansancio. La serialización es aburrida, cuando no existe horizonte la vista y la paciencia se agotan. Mientras, la tecnología nos da computadores cuánticos y la inteligencia que llega es artificial.

teodulolopezm@outlook.com

Salvar los árboles

BERNARDO KLIKSBERG

l Gore alerta que se están emitiendo más de 140 millones de toneladas de gases polutores diarios que refuerzan el calentamiento global. Plantea que "hasta ahora la mejor tecnología disponible para absorber dióxido de carbono es muy sencilla, es un árbol". Pide prestar la máxima atención al tema de la forestación, y de la protección a los bosques actuales.

Hay actualmente una ola de incendios de bosques, impulsada por varios componentes del calentamiento global. El aumento de la temperatura, la mayor sequedad atmosférica, la reducción de lluvias, y los vientos fuertes elevan las posibilidades de su combus-

California, es un vívido ejemplo. Posee grandes extensiones de bosques. El calentamiento los está convirtiendo en "explosivos". Generan incendios, muy difíciles de extinguir, ante incidentes menores, como el desprendimiento de chispas del tendido eléctrico. Uno de ellos destruyó hace po-

La deforestación en el "pulmón del planeta" puede causar efectos graves al mundo en su conjunto

co un pueblo, Pasadena, causando más de 80 víctimas, y numerosos heridos. En estos días hay otros, que están afectando al Condado de Sonoma, ubicado en el Napa Valley. El fuego ha arrasado con 12.000 hectáreas boscosas, y llevado a la evacuación obligatoria de 180.00 personas. Destruyó 77 estructuras y 31 edificios residenciales. La acción de 3 mil bomberos sólo logró contenerlo en un 10%. Se anticipa que recrudecerá próximamente.

Las empresas proveedoras de electricidad han optado por una estrategia muy especial para evitar que puedan ser demandadas porque chispas de sus cables, generen incendios, en la situación de alta vulnerabilidad de los bosques. Cuando los pronósticos señalan más calor, sequedad, pocas lluvias y vientos, cortan la provisión

de energía eléctrica. Explica el CEO de la mayor de dichas empresas, PG&E, "El riesgo de incendios ha crecido exponencialmente en los últimos años"

Como sucede con otros impactos del cambio climático, los más periudicados son las personas de menores recursos, que no pueden comprar generadores u otras fuentes de energía.

En la próspera California se está mostrando la peligrosidad del cambio climático. No hay intervención humana en la generación de los incendios en gran escala, y las organizaciones públicas y empresariales están volcadas en su prevención y contención.

Pero diferente es la situación en el Amazonas. Ella ha concitado un gran movimiento mundial de protesta. Es una zona vital para el planeta. Contiene el 40% de los bosques tropicales del universo, y del 10 al 15% de su biodiversidad. La deforestación en el "pulmón del planeta", puede causar efectos gravísimos para el mundo en su conjunto. Puede significar la extinción de decenas de miles de especies,

cambiar los patrones climáticos de toda América del Sur, y lanzar a la atmósfera decenas de billones de toneladas de dióxido de carbono, que los árboles están absorbiendo empeorando el calentamiento global.

La revista *The Economist* denuncia editorialmente que allí la política pública la está propulsando. Dice que "desde que se inició la Presidencia de Bolsonaro, el Amazonas perdió 4.300 km. de bosques, 2 Manhattan por semana". El Gobierno alentó los incendios, para favorecer intereses agrícolas y ganaderos. Los países europeos han reclamado enérgicamente, y algunas ONGs proponen hacer una demanda por "ecocidio" ante el Tribunal criminal de La Haya.

Ya la Biblia exige que los árboles deben protegerse al máximo. Debe ser un tema central de la lucha por defender "la naturaleza, nuestra casa común", como la llama el Papa Francisco.

> Asesor de diversos organismos internacionales. kliksberg@aol.com

País de coco

JOSÉ ANTONIO GÁMEZ E.

Un fenómeno reciente y llamativo es la proliferación de establecimientos dedicados a la venta y manufactura de productos a base de coco. Las muy suculentas cocadas abundan en múltiples presentaciones. El agua de coco se ha convertido en un producto de fácil acceso. Una fruta (técnicamente una drupa) que se da con bastante constancia en nuestro clima tropical. Parece tener propiedades sorprendentes. Aunque se cree procedente de Asia, se cultiva y cosecha muy bien en la América del Sur.

Se ha convertido en un acompañante fijo de nuestras comidas o postres

No tengo datos precisos de si se trata de una tendencia mundial, o es un fenómeno propio de nuestro medio. Parece que el derivado mejor comercializado globalmente es el agua de coco. Que puede ser envasada y distribuida en grandes cantidades. Lo cierto es que el coco se ha convertido en un acompañante fijo de nuestras comidas o postres. Siendo la palmera más cultivada a nivel mundial, asegura una oferta permanente de su fruto.

Como otras tantas realidades que nos circundan, el coco está lleno de mitos y leyendas. Por momentos se construye, toda una realidad mágica a su alrededor. Desde propiedades fantásticas como producto de belleza. Promocionado por famosas celebridades. También para la estética dental. Hasta alimento milagroso que posee propiedades curativas y regenerativas. Los análisis bioquímicos y moleculares de los componentes del coco, distan de darle fundamento a los milagros que se le atri-

Valor nutricional

Aunque nadie duda de su valor nutricional. Muchos consideran peligroso el nivel de azúcar y grasa saturada que contiene. Como fuente de azúcar, no parece ofrecer ninguna ventaja para los pacientes diabéticos. Aunque sigue siendo muy buscado, para sustituir la leche de vaca en el desayuno o la mantequilla a la hora de cocinar. Como fuente de electrolitos, es económico y accesible. Lo cierto es que es sabroso y muy combinable a la hora de ofrecer productos que engolosinen a los consumidores.

jagamez@icloud.com @vidavibra

ELUNIVERSAL

Fundado en 1909 por ANDRÉS MATA

Vicepresidente de Información ELIDES J. ROJAS L.

erojas@eluniversal.com

MESA de REDACCIÓN MIGUEL SANMARTIN Jefe de Redacción msanmartin@eluniversal.com ALAN LUGO G. Jefe de Redacción

alugo@eluniversal.com PEDRO ROIAS lefe de Información projas@eluniversal.com MARIANGELA LANDO B. Jefe de Información

mlando@eluniversal.com ABRAHAM SÁNCHEZ Jefe de Arte y Diseño asanchez@eluniversal.com

REDACCIÓN

Editor de Política v Nacional: Gilberto Carreño gcarreno@eluniversal.com Editor de Opinión: Miguel Maita mmaita@eluniversal.com

Editor de Internacional: Reina Molina González rmolina@eluniversal.com Editor de Deportes: Amalia Llorca allorca@eluniversal.com

mcanizales@eluniversal.com Editor de Arte y Entretenimiento: Juan A. González igonzalez@eluniversal.com

> Editor de Vida: Carolina Contreras ccontreras@eluniversal.com Editor de Sociales: Richard Delgado rdelgado@eluniversal.com Jefe de Diseño: Rosanna Espinel P.

respinel@eluniversal.com Jefe de Fotografía: Wilmer Castañeda wcastaneda@eluniversal.com Jefe de eluniversal.com: José Gregorio Silva jsilva@eluniversal.com

CONTÁCTENOS REDACCIÓN

(58212) 5052290/2353/Central: 5052111 AVISOS DESPLEGADOS: 0501-505.2020 ATENCIÓN al CLIENTE y RECEPCIÓN de OBITUARIOS 0501-505.2020. Desde el exterior (58212) 505.2211 AVISOS CLASIFICADOS: (0501) 5052020

CIRCUL ACIÓN (58212) 5052400 • circulacion@eluniversal.com EL UNIVERSAL no se hace solidario de las opiniones emitidas por sus columnistas (articulistas

permanentes o colaboradores ocasionales) y se reserva el derecho a su publicación. Prohibida la reproducción total o parcial de EL UNIVERSAL sin la autorización expresa de la Dirección.

Avenida Urdaneta, Esquina de Animas, Edificio El Universal, Caracas, Venezuela 1010-A. Teléfonos: Redacción 505.2290/2353 Central 505.2111, Afiliado a BPV. SIP. WAN e IFRA



También puede consultar todos los artículos de opinión de los colaboradores de *El Universal* en: www.eluniversal.com/opinion

Reino Unido alista su tercera elección en cuatro años

Londres.- Los diputados británicos aprobaron este martes en una atmósfera eléctrica la convocatoria de elecciones anticipadas para el 12 de diciembre, tal y como deseaba el gobierno de Boris Johnson, para sacar al Brexit del bloqueo.

La convocatoria electoral, la tercera en cuatro años, fue adoptada por 438 votos a favor y 20 en contra en la Cámara de los Comunes, que previamente había rechazado una enmienda de la oposición laborista que fijaba la fecha de la votación para el 9 de diciembre, citó AFP.

La Cámara de los Lores (Cámara Alta) debe ratificar el texto hoy. A pesar de los encendidos debates, el texto tenía buenas perspectivas de ser aprobado después de que el Partido Laborista anunciara que estaba de acuerdo en celebrar elecciones anticipadas en diciembre, para dirimir el pulso que paraliza al país desde hace más de tres años.

Ventaja de Johnson

Después de que Bruselas aprobara el tercer aplazamiento de la salida del Reino Unido del bloque comunitario, el primer ministro conservador se lanzó a un nuevo intento de llevar a los británicos a las urnas.

Con los comicios espera obtener una mayoría absoluta que le permita cumplir con su promesa: llevar a cabo la salida de Reino Unido de la Unión Europea (el Brexit), que apoyó 52% de los británicos en referendo organizado en junio de 2016.

Johnson parte con una decena de puntos de ventaja según los sondeos. Las elecciones "son ahora la única manera de hacer avanzar el país", dijo el primer ministro ante los diputados. Johnson sufrió un batacazo momentáneo el lunes, cuando la Cámara rechazó su primera versión de la convocatoria de elecciones para el 12 de diciembre.

Sacando partido de las suti-



Los diputados británicos votaron a favor de elecciones anticipadas solicitadas por Boris Johnson AFP

Parlamento británico aprobó adelantar las elecciones para el 12 de diciembre

lezas del sistema electoral británico, Johnson volvió a la carga mediante un procedimiento que solo requería de una mayoría simple, a pesar del riesgo de una batalla de enmiendas sobre las modalidades de las elecciones adelantadas.

A cambio, la oposición obtuvo garantías de que no habría Brexit antes de las elecciones.

"Nuestra condición de descartar una salida sin acuerdo está contemplada ahora" con la postergación de la fecha del Brexit acordada por la Unión Europea, declaró el jefe de los Laboristas, Jeremy Corbyn, ante miembros de su partido.

El líder político prometió llevar a cabo "la campaña electoral más ambiciosa y radical para un cambio verdadero" en el país. En virtud de las características del aplazamiento concedido por Bruselas, adoptado formalmente el martes y que será según Donald Tusk, "tal vez el último", el Reino Unido habría abandonado la UE de forma automática el 1 de diciembre, antes de las legislativas, si los diputados hubieran ratificado el pacto en noviembre.

Pese a este apoyo de los laboristas, los debates opusieron durante horas a los diputados.

Último aplazamiento

Johnson llegó al poder en julio prometiendo un Brexit "cueste lo que cueste" el 31 de octubre. Aseguró que prefería estar "muerto en el fondo de una fosa" antes que pedir un nuevo aplazamiento.

Si "el Parlamento resiste" y

bloquea la celebración de elecciones, "quiero exhortar a los Estados miembros de la Unión Europea a indicar claramente que otro aplazamiento (del Brexit) luego del 31 de enero no es posible", escribió Johnson a Tusk, presidente del Consejo Europeo.

La fecha del Brexit, inicialmente prevista para el 29 de marzo de 2019, fue postergada al 12 de abril y luego para este 31 de octubre.

El aplazamiento anunciado el lunes prevé como fecha límite el 31 de enero, pero abre la posibilidad a que el Reino Unido deje el bloque comunitario el 30 de noviembre o el 31 de diciembre si entretanto el Parlamento británico ratifica el nuevo acuerdo de salida logrado hace semanas con la UE.

La solicitud debía tener el apoyo de las dos terceras partes del Parlamento de 650 diputados para ser aprobada (434).

Carlos Mesa aceptará auditoría si Morales desconoce victoria

Tras el resultado electoral se mantienen las protestas en el país

La Paz.– La ola de protestas contra la polémica reelección de Evo Morales escala en Bolivia, donde el gobierno propuso ayer al candidato opositor Carlos Mesa sumarse a una auditoría internacional de la elección presidencial para intentar detener la violencia callejera.

Mesa, centrista que ya fue presidente entre 2003 y 2005, afirmó poco después que sólo aceptará la auditoría de la Organización de Estados Americanos (OEA) "si (Morales) está dispuesto a no aceptar el resultado del Tribunal Supremo Electoral" mientras se realice la auditoría y si le reconocerá un "carácter vinculante", señaló AFP.

De esa forma, el opositor respondió al pedido del gobierno para sumarse a la auditoría encabezada por la OEA, junto con delegados de México, Paraguay y Perú.

El aspirante dijo a periodistas en Santa Cruz que planteaba una "contrapregunta" al

gobierno: "Si está dispuesto a no aceptar el resultado del Tribunal Supremo Electoral" mientras se realice la auditoría y si reconocerá un "carácter vinculante".

La respuesta a Mesa vino del ministro de Comunicación, Manuel Canelas, quien recordó que Morales había dicho que "si se prueba el supuesto fraude y eso determina ir a una segunda vuelta, iremos a una segunda vuelta, desde luego, eso muestra que es vinculante, nada más vinculante que ello".

La auditoría fue planteada la semana pasada por Morales al secretario general de la OEA, Luis Almagro, después de que la oposición denunciara un fraude en las elecciones del domingo 20 en favor del mandatario y con complicidad con el Tribunal Electoral. Almagro respondió de manera positiva y planteó un análisis integral y vinculante de los resultados de la auditoría. que aún no tiene fecha.

Mesa recordó que la propia OEA encontró en las elecciones "una irregularidad gigantesca" y "aspectos inaceptables", por lo cual sugirió la realización de un balotaje, propuesta que también apoya la Unión Europea, Estados Unidos, Colombia y Brasil.



Partidarios de Carlos Mesa durante una marcha en La Paz

Corte acepta demanda por cierre de Congreso en Perú

Esta decisión judicial podría desembocar protestas de los que apoyan la disolución

Lima.- El Tribunal Constitucional (TC) de Perú aceptó ayer la demanda de la oposición contra el cierre del Congreso, y se pronunciará en unas semanas sobre si el presidente Martín Vizcarra violó la Carta Magna.

El TC acordó por unanimidad "admitir a trámite la demanda competencial" sobre la disolución del Congreso, anunció su presidente, Ernesto Blume, reseñó AFP.

De este modo, el TC debe pronunciarse en una fecha no precisada sobre la demanda que pide la reapertura del Congreso, disuelto por Vizcarra, lo que amenaza con profundizar la tensión política que tiene efectos nocivos para la economía.

"Como Ejecutivo reiteramos nuestro respeto a la decisión del TC, esta muestra de que el Estado de derecho y la democra-



Manifestación a favor del cierre del Congreso peruano en Lima

en nuestro país", dijo el gobierno en Twitter.

El mandatario ya había adelantado que respetará el fallo del TC en esta disputa legal ultrasensible, que mantiene en vilo a la clase política peruana y amenaza con generar protestas como en los países vecinos.

Aunque acogió la demanda, el TC rechazó las medidas solicitadas por la oposición para conseguir la inmediata reapertura del Congreso y la cancela-

cia están plenamente vigentes ción de los comicios legislativos convocados por Vizcarra para el próximo 26 de enero.

La demanda la presentó quien fuera el titular del Parlamento, Pedro Olaechea. Ahora el gobierno tiene un plazo de un mes para presentar sus descargos. Después el TC convocará a una audiencia para que ambas partes argumenten sus posiciones y luego tendrá 30 días para dictar su fallo inapelable, lo que podría afectar el cronograma de los comicios del 26 de enero.

Economía chilena se ve afectada por crisis social

Santiago de Chile.- A causa de la inédita crisis social que padece Chile, la economía del país va a sufrir un cierre de año "muy malo", dijo el ministro de Hacienda, Ignacio Briones, después de asumir el cargo en medio de un esperado cambio de gabinete.

La crisis "va a significar un fin de año económico muy malo para la economía chilena, pero lo más preocupante es que las señales que hemos dado hacia afuera... van a generar una merma en la inversión", dijo el flamante jerarca de Hacienda a Radio Cooperativa.

Ayer se convocó a una movilización en Santiago ante la sede de la Presidencia

El presidente Sebastián Piñera removió el lunes a ocho de sus ministros, e integró su gabinete con políticos jóvenes con la finalidad de intentar contener la crisis.

Aver vía redes sociales se convocó a una gran marcha no autorizada ante la sede de la Presidencia de Chile, en el centro de Santiago, para exigir demandas sociales después de que el lunes se llevara a cabo otra

jornada de violencia. Tras 11 días de un estallido social sin precedentes en casi 30 años, ninguna medida del gobierno de Piñera ha logrado bajar la tensión en las calles, donde conviven un gran movimiento sin líder ni color político que reclama un país menos desigual, y otro numéricamente inferior, con un discurso antisistema, más radical, que ha originado destrozos millonarios en infraestructuras.

Renuncia primer ministro libanés tras 13 días de protestas

Libaneses celebraron anuncio pero exigen la salida de todo el gobierno

Beirut.-El primer ministro libanés Saad Hariri anunció ayer su dimisión del gobierno en el décimotercer día de una protesta popular inédita en Líbano, que reclama la salida de toda la clase política.

Su mensaje fue acogido con vivas y aplausos de la muchedumbre, que lo escuchó en directo desde varios lugares de concentración. Inmediatamente se lanzaron fuegos artificiales en Beirut, mientras autos recorrían la ciudad haciendo sonar sus bocinas en señal de victoria, indicó AFP.

Hariri, de 49 años, dijo que se dirigía al palacio presidencial de Baabda para presentar su renuncia "ante la voluntad de muchos libaneses que han salido a la calle para exigir el cambio".

En un breve discurso televisivo, hizo un llamado a "todos los libaneses para que den prioridad al interés del Líbano... para proteger la paz civil e impedir cualquier deterioro de la situación económica".

Tras una revuelta popular inédita los manifestantes lograron su objetivo. Pero la ira del pueblo se dirige más globalmente al conjunto de la clase política, considerada unánimemente como incompetente y corrupta.

"El primer ministro (Saad) Hariri acaba de dimitir, lo que hace la crisis aún más grave", dijo por su parte Jean Yves le Drian al parlamento francés poco después del anuncio. Según la prensa, las capitales occidentales, especialmente París y Washington, habían pedido a Hariri que permaneciera en su puesto en nombre de la estabilidad.

El país está prácticamente paralizado desde hace casi dos semanas debido a los bloqueos de carretera en las principales entradas de la capital, mientras bancos, escuelas y universidades están cerrados.

Treinta años después de la guerra civil (1975-1990), la población sigue padeciendo escasez crónica de agua y electricidad. Más de una cuarta parte de la población vive por debajo del umbral de la pobreza y el país es uno de los más corruptos del mundo.

La ira popular había estallado el 17 de octubre luego del anuncio de un impuesto sobre las llamadas telefónicas a través de WhatsApp. La rápida anulación de la medida no impidió que la revuelta llegara



Libaneses celebraron la renuncia del premier Saad Hariri en Sidón AFP

BREVES INTERNACIONAL

LOS ÁNGELES, EEUU

CONTINÚA ALERTA EN **CALIFORNIA POR AVANCE DE FUEGOS**

Los bomberos en California están en alerta ante el pronóstico de vientos de más de 100 km/h, que amenazan con alimentar los incendios forestales. Kincade y Getty han sido contenidas en un 15% y 5% respectivamente, destacó AFP.



BAGDAD, IRAK

IRAQUÍES DESAFÍAN TOQUE DE QUEDA Y CRECEN PROTESTAS

Las protestas crecían ayer, con estudiantes en las calles y piquetes de huelga bloqueando administraciones en todo el país. Los iraquíes reclaman la "caída del régimen" y una nueva Constitución, explica AFP.

WASHINGTON, EEUU

DAN DE BAJA AL **SUCESOR DE ABU BAKR AL BAGDADI**

Donald Trump dijo que el primer sucesor de Abu Bakr al Bagdadi y portavoz de ISIS fue "eliminado por tropas estadounidenses". El Pentágono aclaró que tras el operativo el cuerpo de Al Bagdadi fue lanzado al mar, señaló AFP.



De por vida en Clásicos de Otoño, el camarero ha pegado seis dobles y dos jonrones. Además ha fletado seis AFP

Altuve con nervios de acero

El criollo pegó al menos un hit en los primeros cinco desafíos de la serie

ALBERTH VELÁZQUEZ GONZÁLEZ

Los momentos que requieren nervios de acero, parecen ser el escenario ideal para que el venezolano José Altuve coloque en escena la capacidad hiteadora que lo ha caracterizado a lo largo de su trayectoria en las Grandes Ligas.

Antes de iniciar el sexto juego de la Serie Mundial, solo su compañero de equipo, el jardinero Michael Brantley (.400) exhibía mejor promedio de bateo que Altuve en todo el Clásico de Otoño.

Aún así, el camarero de los Astros de Houston lideraba el departamento de indiscutibles con nueve y el de dobles con tres. En consecuencia, durante los cinco compromisos previos al del martes, cosechó slugging de .480, OPS de .840 y pisó la goma en tres oportunidades.

Altuve ha conectado al menos un inatrapable en todos los choques de la serie. De hecho, ha disparado de hit en 20 de los 21 desafíos en los que ha visto acción durante el mes de octubre.

Fue el 18 del mes en curso, cuando ante los Yanquis de Nueva York en la Serie de Campeonato de la Liga Americana el venezolano no pudo pegar ni un incogible. Sin embargo, no culminó su racha de juegos embasándose, puesto que le negoció dos bases por bolas al pitcheo neoyorquino.

En los números generales de la postemporada, el intermedista también encabeza el renglón de imparables con 24. Además luce el mejor average para un jugador con más de 60 turnos consumidos en la instancia con un sólido .353.

De por vida en series finales, el criollo muestra promedio al bate de .268, efecto de 15 indiscutibles entre los que destacan cinco dobles y dos jonrones en 56 turnos. Asimismo, colecciona seis fletes y ocho anotadas.

VETAN A DOS MUJERES POR

EXHIBICIONISMO

EN LA MLB

Julia Rose y Lauren Summer, ambas muy populares en la red social Instagram, fueron vetadas por las oficinas de la MLB por actos de exhibicionismo en el juego número cinco de la Serie Mundial entre los Astros de Houston y los Nacionales de Washington.

Las dos mujeres, situadas en las butacas ubicadas detrás del home del Nationals Park, cometieron la falta mientras Gerrit Cole se disponía a enfrentar al inicialista de los Nacionales, Ryan Zimmerman, transcurriendo el séptimo inning de ese duelo, con los Siderales dominando el marcador 7 por 1.

Las Grandes Ligas manifestaron la sanción a través de una carta, que recibieron las amonestadas el mismo domingo en horas de la noche.

Águilas del Zulia levantaron el vuelo

Los aguiluchos aspiran el título para celebrar 50 años en la LVBP

Nueve días de intenso trabajo en el campo de entrenamientos completaron ayer las Águilas del Zulia, ya con todos sus importados en acción, labores que cumplen el estadio Luis Aparicio "El Grande" de Maracaibo.

Bajo las órdenes del estratega Marco Davalillo, los rapaces se muestran listos para dar la batalla en la campaña 2019-2020, justo en la que celebran el 50 aniversario de acción en la Liga Venezolana de Beisbol Profesional (LVBP).

La incorporación a las prácticas del campocorto Engelb Vielma y del lanzador Ramón García el pasado lunes dio más entusiasmo a los integrantes del club rapaz por cuanto ambos poseen experiencia de sobra para triunfar en la Liga.

Vielma es zuliano y se desempeñó solo en cinco juegos la pasada zafra con los Tigres de Aragua, debido a una lesión, pero ahora ya recuperado desea aportar su calidad al equipo aguilucho.

"Estoy en buenas condiciones, aunque sigo reforzando la rodilla que me operaron hace varios meses cuando recrudeció la lesión, en las granjas de los Orioles de Baltimore", aseguró el versátil campocorto a los medios informativos de la entidad zuliana.

Ahora es agente libre y por ello desea su total recuperación para volver a buscar un puesto con cualquier organización de las Grandes Ligas.

Por su parte, Ramón García, veterano de mil batallas, afirmó que su mayor deseo es ayudar a las Águilas. "Me siento en buena forma y ya hablé con Davalillo para que me incorpore al bullpen o si lo requiere podría ser lanzador abridor ocasional".

Entre tanto, los serpentineros importados Logan Duran, César Carrillo y el infielder Yosmany Guerra aceleraron el trabajo en las prácticas y ayer actuaron en el juego inter escuadra que realiza el club en el parque marabino.

Ronny Cedeño con la nave El veterano infielder se incorporó ayer a la nave y de inmediato comenzó a mostrar su solvencia. Cedeño será, una vez más, pieza clave en el infield magallanero. NC



Vielma está seguro de ayudar a los rapaces

RENSA ÁGUILAS DEL ZULIA

FÚTBOL

Atlético suma otro empate

El Alavés le igualó a uno al cuadro madrileño con gol de Lucas Pérez

Madrid.- El Atlético de Madrid volvió a sumar otro empate, esta vez por 1-1 en el campo del Alavés, el martes en la apertura de la 11ª jornada de la Liga española.

Con 20 puntos, el equipo 'colchonero' alcanza al líder Granada, pero es segundo por una peor diferencia de goles (+7 contra +5), destacó AFP.

El Atlético se hubiera situado como líder provisional en caso de victoria en Vitoria, algo que estuvo cerca de lograr pero que vio escaparse en la recta final del partido.

Álvaro Morata, quien había entrado en el partido en el minuto 60, no perdonó en el minuto 70, en un mano a mano con el arquero Fernando Pacheco, tras recibir un pase desde la frontal del área de su compañero argentino Ángel Correa.

El Atlético se adelantaba en



El cuadro colchonero deparó la gran sorpresa

ÁNGER GILLENEA/AFP

el marcador y parecía encaminarse al triunfo, pero el Alavés (13°) evitó la derrota en el 83, con un soberbio tiro desde fuera del área de Lucas Pérez.

El pasado fin de semana, el Atlético de Madrid había ganado 2-0 al Athletic de Bilbao, rompiendo así una racha de tres empates consecutivos en la Liga.

Jornada en el Calcio

El Parma (8°) cayó 1-0 este martes en su estadio ante el recién ascendido Hellas Verona (11°),

perdiendo una ocasión propicia para acercarse a los puestos europeos, de los que le separan dos puntos antes de la disputa del grueso de la décima fecha.

El serbio Darko Lazovic anotó el único gol del partido, que sirvió al Hellas para romper un bache de dos derrotas consecutivas y para alejarse de los puestos de descenso. En el minuto 10 de partido Lazovic soltó un zapatazo con la diestra desde fuera del área que se coló como un misil cerca de la escuadra.

TENIS

Struff elimina al campeón

París.- El vigente campeón del Masters 1000 de París-Bercy y octavo jugador mundial, el ruso Karen Khachanov, fue eliminado este martes en segunda ronda este año en su estreno en la cita gala, a manos del alemán Jan-Lennard Struff, número 36 del ranking ATP, por 7-6 (7/5), 3-6, 7-5.

El germano de 29 años se medirá en la siguiente ronda a Wilfried-Tsonga, quien revertió el compromiso ante Andrey Rublev (4-6, 7-5 y 6-4) y avanzó a la segunda ronda.

En el resto de partidos del martes destacó la victoria del australiano Álex De Miñaur El alemán, 36 del mundo, dejó en el camino al ruso Khachanov en París

(18°), subcampeón el domingo en el torneo de Basilea y que se impuso sin excesivos problemas en primera ronda al serbio Laslo Djere (38°), por 6-1 y 6-4, destacó AFP.

De Miñaur jugará en su siguiente partido en Bercy contra el español Roberto Bautista (10°), clasificado directamente para la segunda ronda por su condición de noveno cabeza de serie.

También está clasificado directamente para segunda ronda el serbio Novak Djokovic, número uno mundial, que este martes conoció la identidad de su primer rival este año en el pabellón parisino.

Será el 'lucky loser' francés de 20 años Corentin Moutet (97°), quien venció en primera ronda al serbio Dusan Lajovic (38°) por 6-1, 1-6, 6-3.

El Masters 1000 de París se disputa sobre superficie dura y reparte 5.200.000 euros en premio s generales.

Josef Martínez gana otro lauro en la MLS

Fue incluido en el Once Ideal de la presente campaña por sus 28 goles

El atacante criollo Josef Martínez agrega otro lauro en su campaña en la Major League Soccer en primera división de los Estados Unidos, al ser incluido en el Once Ideal de la presente temporada.

Todo lo conseguido este año con su club Atlanta United como estrella en suelo norte-americano, sumado a lo del anterior, le dio el aval conseguido a través de los 28 goles anotados, cuatro asistencias y,

lo más importante, haber marcado durante 15 fechas consecutivas.

Además fue electo como Mejor Jugador durante el transcurso de julio y agosto.

Igualmente, Martínez compite por el premio al Más Valioso del circuito de la temporada junto al sueco Zlatan Ibrahimovic y el mexicano Carlos Vela. Por cierto que Vela, jugador azteca, es su máximo oponente con 34 dianas conseguidas.

Pero resta camino por recorrer este año a Josef Martínez. Factores como revalidar la corona de la MLS, cuando se están disputando los encuentros en la final de la Conferencia Este, entre Atlanta United y Toronto FC. CBR

NBA

Warriors responden luego de dos caídas

Golden State aún no logra afinar su grupo en los albores de la temporada

Nueva Orleans.- Después de caer por 19 y 28 puntos en sus dos primeros partidos de la temporada regular y poner su proyecto en duda, los Warriors de Golden State por fin sumaron su primera victoria de la temporada de la NBA al superar la noche del lunes por 134-123 a unos Pelicans de Nueva Orleans que acumulan cuatro derrotas en igual número de salidas al tabloncillo, reseñó marca.com.

Un buen segundo y tercer cuartos permitió que los cali-

fornianos recuperasen sensaciones con el 'Big Three' formado por Stephen Curry, D'Angelo Russell y Draymond Green realmente inspirado.

Por primera vez en lo que va de campaña se empezó a ver algo de química entre Curry y Russell, una pareja sobre la que girará el ataque de los actuales subcampeones de la NBA. Ambos combinaron en algunas jugadas de mérito y acabaron destacando con 26 puntos y 11 asistencias del base de Akron y 24 tantos, siete rebotes y ocho pases de canasta para el ex de Lakers y Nets

ta para el ex de Lakers y Nets. No obstante, aún les queda afinar puntería.

A pesar de la buena actuación de los dos generadores de juego, posiblemente el jugador más importante de los Warriors fue Green.

LVBP sin respuestas de EEUU

NELSON CONTRERAS SUÁREZ EL UNIVERSAL

La Liga Venezolana de Beisbol Profesional (LVBP) sigue a la espera de la respuesta que debe otorgar la Oficina de Control de Activos Extranjeros (OFAC) del Gobierno de Estados Unidos para que peloteros criollos y foráneos afiliados a la Major League Beisbol (MLB) puedan jugar en la campaña local.

La OFAC mantiene veto que impide actuar a los grandeligas

Tal anunció fue formulado ayer por Domingo Álvarez, gerente general de la LVBP, al aseverar que el presidente de la Liga, Giuseppe Palmisano, realizó nuevos contactos con la MLB para conocer cuál es la decisión final sobre esta materia, pero no obtuvo respuesta.

Como se sabe la OFAC recibió una orden del Departamento del Tesoro del Gobierno de Estados Unidos a los fines de vetar la participación de peloteros, perteneciente a las organizaciones de Grandes Ligas, en la campaña de la LVBP, prevista a comenzar el 5 de noviembre.

"Todavía estamos a la espera de esa decisión, ya que es muy importante para la afición disfrutar la participación de varios grandeligas consagrados que siempre juegan en Venezuela con sus clubes o de prospectos de las menores", destacó.

Acotó, sin embargo, que la zafra va con todos los hierros pues los equipos cuentan ya con jugadores venezolanos y caribeños con calidad para dar un buen espectáculo.

BREVES DEPORTE

TEN

NAOMI OSAKA SALE POR LESIÓN EN TORNEO DE CHINA

La tenista japonesa se retiró del Masters femenino de tenis por unos problemas en el hombro derecho, abandonando por segunda vez consecutiva el torneo que reúne a las mejores jugadoras del mundo en Shenzhen, China.



FÚTBOL

UEFA SANCIONA A BULGARIA POR OTRO INCIDENTE RACISTA

Bulgaria fue sancionada con un partido a puerta cerrada y un segundo con pena en suspenso, tras los incidentes racistas ocurridos el pasado 14 de octubre durante un encuentro contra Inglaterra.

MONTAÑISMO

UN NEPALÍ ESTABLECE MARCA DE ESCALADAS EN SOLO 189 DÍAS

Batió el récord de escalada al subir las 14 cumbres más altas del mundo. Nirmal Purja subió los 8.027 m. del monte Shisha Pangma, en China, que fue el último de 14 picos de más de 8.000 m. de altura que le quedaba por coronar.

CONVOCATORIA DE ASAMBLEA GENERAL

EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS DE LA

EMPRESA "INVERSORA 82, C. A."

Yo, SILVIA CASTRO CASTELLANO, venezolana,

mayor de edad, de este domicilio, titular de la Cédula

de identidad N". V-11.740.984, en mi carácter de Directora de la sociedad Mercantil "INVERSORA 82, C. A."

RIF: J-00169377-7, y facultada conforme al articulo 8 del Acta Constitutiva y Estatutos Sociales de la Empresa,

convoco a todos los accionistas de la sociedad mercantil

"INVERSORA 82. C.A", inscrita en el registro

mercantil Segundo de la Circunscripción Judicial del Distrito Federal y Estado Miranda bajo el

Nº 70, Tomo 8-A-Sado, de fecha 31 de Enero de

1,983, expediente Nro. 151949, para una asamblea

General Extraordinaria de accionistas que se efectuará

el dia Quince (15) de Noviembre de 2.019, a las

9:30 a.m., en el domicilio de la empresa ubicado en

la Final Intercomunal Guarenas Guatire, Parcelamiento

Industrial, Las Terrazas, Nº 20, Guatire, Estado Miranda, en la que se trataran los siguientes puntos:

PRIMERO: Aclaratoria de las disposiciones relativas

al Capital Social en virtud al cambio de nuestro valor

monetario (Reconversión) conforme al Decreto Nº 3.548

con Rango, Valor y Fuerza de Ley de Reconversión Monetaria (G.O. N° 41.446 de fecha Veinticinco

(25) de Julio de 2.018), cuya vigencia comenzó a

partir del Veinte (20) de Agosto de 2.018. SEGUNDO:

Considerar Informe del Comisario, Gestión Administrativa

y Estados Financieros correspondientes a los ejercicios económicos: Del 01-01-2017 al 31-12-2017 y Del

01-01-2018 al 31-12-2018 respectivamente TERCERO:

Ampliación del objeto social de la compañía y, como

resultando de ello la modificación del artículo 2 de los

Estatutos Sociales de la empresa. En la Ciudad de

Guatire, a los Treinta (30) días del mes octubre

Por la Junta Directiva SILVIA CASTRO CASTELLANO

Directora

N SOLUCION TV 555,C.A.

Solución TV 555, C.A., notifica a sus

usuarios que, a partir del mes de

noviembre del 2019, tendremos un

En nuestro único paquete de canales

Full Hogar con 112 canales, nacionales,

deportes, series, películas, hogar,

musicales, farándulas, internaciones,

56,000.00

65,800.00

72,000,000

406,000,00

475,000,00

522,000,00

01/11/2019

01/11/2019

documentales e infantiles, etc.

150 000 00

410,000,00

450,000,00

Caracas, 22 de octubre del 2019.

ajuste en nuestras tarifas.

de 2.019.-



do casa platabanda para tres pisos, 700m2 terreno, 230m2 construcción. Acepto carro. 7.500, ME 0414-211-3618.0412-553-1405.

PROFESIONALES

ABOGADOS

quez ofrece representación, asistencia juridica: divorcios, autorizaciones via-jes, auditorías laborales, negociación, redacción contratos, legalización apos-tilla documentos legales. 0412-590-3019.

absoluta discreción, infidelidad conyu-gal, seguimiento, videos, fotografías, ubicación personas, intervención telefónica confidencial Consultorio Juridico 0412-927-2611. aippecax@gmail.

AGRICOLA TANAUSU C.A

Se convoca a todos los accionistas ie la Empresa AGRICOLA TANAUSU. C.A., a una samblea Extraordinaria que se ealizara el dia Viernes Noviembre de 2.019, a las 8.30 A.M. n las instalaciones de la Empresi ibicada en la Calle Mariño Norte. .ocal 37, Sector Cagua, estado Aragua, a objeto de considerar y tratar el siguiente y único punto

PRIMER PUNTO: Dar a conoce el informe de la Junta Directiva, scerca de los Estados Financieros Franchico desde el 04 de Abril de 2019 y finalizado el 30 de septiembre de 2019, con vista del

Los Accionistas que no puedar asistir podrán hacerse representar a través de Documento Poder

Se deia constancia que se tomarar as decisiones con los accionistas

La Junta Directiva.

ADULTOS

Servicios exclusivos para mayores de dieciocho (18) años

MASAJISTAS

NEO, 40, SOLO PARA MUJERES, moreno mordaz que hará de ti una musa vigorosa, Teléfono: 0424-240,2649.



COMPRA

COMPRO MUEBLES ANTIGUOS. platería, bustos bronce, juguetes, espe jos dorados, objetos militares, condeco raciones, fotos antiguas, cuadros, retablos, compro oro. 0414-322-9163, 0424-196-6065.



SECRETARIAS Y RECEPCIONISTAS

HOTEL MONSERRAT SOLICITA recepcionistas. Información teléfono: 0212-263-3533, 0212-262-1737. hmt.gerencia@gmail.com

BUSCAMOS PERSONAS PARATRA-bajar redes sociales, tiempo parcial o completo. Bs. 300.000 a Bs. 600.000. Enviar entrevistas al 0424-158-5821, 0412-334-7225.

OPORTUNIDAD INVERSIONISTA, negocio propio Miami permite Visa estadounidense, franquicia medicamentos naturales GNC, Más información alexpineda937@hotmail.com Whatsapp 001-305-767-9497. Muy buena rentabilidad.

CONVOCATORIA AGRICOLA TANAUSU C.A.

Se convoca a todos los accionistas de la Empresa AGRICOLA TANAUSU, C.A., a una Asamblea Ordinaria que se realizara el dia Viernes 15 de Noviembre de 2.019, a las 8:30 A.M. en las istalaciones de la Empresa ubicada n la Calle Mariño Norte, Local 37, Sector Cagua, estado Aragua, a objeto de considerar y tratar el riguiente y único punto contenido en

UNICO PUNTO: Dar a conocer probar el contenido de las Actas de Asamblea Ordinarias celebradas los dias 16 de abril de 2.018, 6 de agosto de 2.018, 19 de marzo de 2.019, 15 de julio de 2.019, 18 de eptiembre de 2.019.

Los Accionistas que no puedar asistir podrán hacerse representar a través de Documento Poder Sebidamente Autenticado. Se deja constancia que se tomarar

las decisiones con los accionistas La Junta Directiva.

A TODOS LOS SOCIOS DE CANDY 20100 FACTORY, C.A. ASUNTO: CONVOCATORIA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA 2019.

Caracas, 29 de octubre de 2019.

Estimados Socios: CANDY 20100 FACTORY, C.A., convoca a todos sus socios para la celebración de una Asamblea Extraordinaria que tendrá lugar el próximo día 04 de noviembre de 2019 a las 10:00 am, en la siguiente dirección: Final Avenida Tamanaco con calle La Tinaia. Edificio Centro Industrial Tinaja - 1 -, Piso 1, El Llanito, Caracas.

Orden del Día: Cambio de Estatutos

De no asistir el quórum reglamentario se hará el segundo

Sin otro particular, Atentamente, **VICTOR JOSE VILLALBA** C.I. V-969.045

INMOBILIARIA FAISA, C.A.

RIFJ-00014549

CONVOCATORIA

Se convoca a los señores accionistas de la sociedad INMOBILIARIA FAISA, C.A. a una asamblea general extraordinaria de accionistas que tendrá lugar en la Avenida San Felipe, Centro Coinasa, piso 2, Oficina 27, Urbanización La Castellana, Municipio Chacao del Estado Miranda, el día 08 de noviembre de 2019 a las 10 a.m., con el objeto de tratar:

UNICO: Designación de los miembros de la Junta Administradora

Caracas, 30 de octubre de 2019

La Junta Administradora

CONVOCATORIA ASAMBLEA **RESIDENCIAS IMPERIO**

Caracas, 30 de Octubre de 2019 Se convoca a los señores Copropietarios de las Residencias Imperio, Rift. J-31034465-5. Ubicado en La Cuarta Avenida con Calle Ciega, Urbanización Los Palos Grandes, Municipio Chacao, Estado Miranda, para una Asamblea General Extraordinaria, en Unica Convocatoria, que se llevará a efecto el día Martes 95 de Noviembre de 2019, a las 6;00 PM, en el salón de fiestas del mencionado inmueble, con la finalidad de tratar los siguientes puntos: 1.- Construcción de Pozo Profundo, selección de la empresa y

forma de pago. 2.- Mecanismos de financiamiento de los propietarios,

(Situaciones especiales). 3.- Consideración de contrato de uso de tres (03) puestos de estacionamiento del condominio duración, asignación

y monto a pagar. De no obtenerse el quórum legal necesario (75%) para levar a cabo la Asambiea de la manera convocada, se procederá a realizar una carta consulta, conforme al articulo vigésimo del Documento de Condominio. Se agradece puntual asistencia a todos los Copropietarios y en su defecto delegar por escrito a un representante.

LA JUNTA DE CONDOMINIO

CONVOCATORIA CONJUNTO RESIDENCIAL CIMA SOL CADO EN CALLE PARCLEA 20, EDIF. CONJUNTO RESI CIMA SOL. URBANIZACION LOMAS DEL SOL J-29853

Se convoca por medio de la presente a los señores copropietarios de Condominio CONJUNTO RESIDENCIAL CIMA SOL, a la Asamble Anual, que tendrá lugar el dia miercoles 13 de noviembre de 2019, la las 6:00 p.m. a celebrarse en la Safa de Fiesta del edificio, en su Primar. les eux p.m. il occorante en Sasa de Press de acidoc, en la Primera Convocatoria, de no haber Quórum de Ley se hará una Segunda Convocatoria, el mismo día a las 66:30 p.m en el mismo lugar, al en esta Segunda Asamblea tampoco concurriera el quórum de Ley se pasars a la Tercera y última convocatoria el mismo día y en el mismo lugar a las 67:00 p.m. Con la siguiente Orden del Dia, a saber:

1.Informe de la Junta de Condominio.
 2.Informe del administrador
 3.Politicas de Cobranza e Intereses de Mora.

4. Elección de la Junta de Condominio y nombramiento del Comits de Seguridad e Higiene para el periodo 2019 – 2020 exigido por la

y de Prevención y ndiciones del Medio Ambiente del Trabajo (LOPCYMAT). Contactiva de la contractiva del la contractiva de la contractiva del la contractiva de la contractiva

CLUB TACHIRA

PRIMERA CONVOCATORIA

Se convoca a los Señores Socios Propietarios del Club Táchira a la Asamblea General Extraordinaria.

PUNTO ÚNICO A TRATAR:

ELECCIÓN DE LA COMISIÓN ELECTORAL

Lugar: Salón Río Torbes, Calle Caurimare, Colinas de Bello Monte, Club Táchira. Caracas.

Día: Martes 05 de noviembre de 2019.

Hora: 7:00 p.m.

Ing. Alexis Capriles Presidente

Affiliado a la A.V.C.R. (Asociación Venezolana de Clubes Recreacionales).

Por la Junta Directiva



Rents y Riquier de Inmuéries

CONVOCATORIA

ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA DE COPROPIETARIOS DEL CONDOMINIO RESIDENCIAL PARQUE CAIZA TORRES K y L

Se convoca por medio de la presente a los señores copropietarios del CONDOMINIO CONJUNTO RESIDENCIAL PARQUE CAIZA TORRES K y L, RIF: J-31197207-2, a la Asamblea Anual Ordinaria que tendrá lugar, en la Planta Baja de Torre "L", en su 1ra Convocatoria el dia: Sábado, 09 de Noviembre de 2019 a las 10:00 a.m., con

Presentación Informe de Gestión Junta de Condominio Saliente. Presentación Balance al 08-11-2019 y Ratificación de la Administradora Elección Junta de Condominio.

En caso de no haber el Quorum de Ley para la validez de la asamblea, se celebrara la 2da Comvocatoria el mismo dia y lugar a las 16:30 a.m., y de no encontrarse el Quorum de Ley para la validez de la asamblea, se procederá a realizar la 3ra y Última Convocatoria el mismo día y lugar a las 11:00 a.m., donde se tomaran las decisiones a que haya lugar y la asamblea tendrá validez, cualquiera sea el Quórum o número de participantes presentes en esta última convocatoria. Se agradece puntual asistencia. En caso de no poder asistir favor enviar un representante debidamente autorizado por escrito con derecho de Caracas, 30 de Octubre de 2019

Soluciones Administrativas y Gerenciales 689, C. A.



Se convoca a los señores Copropietarios del Edificio
"VISTA DE ORO", ubicado en Ruta 5, Sector B, Colinas de
Santa Monica, Parroquia El Valle, a una ASAMBLEA GENERAL
EXTRAORDINARIA, que tendrá lugar el día Sabado 2 de
Noviembre de 2019, a las 9:00 A.M., Lugar SALON DE
FIESTA puntos a tratar:

2.- INFORME JUNTA DE CONDOMINIO 3.- CREACIÓN DE UN FONDO DE TRABAJO 4.- ELECCIÓN JUNTA DE CONDOMINIO 2019/2020

4.- ELECCION JUNTA DE CONDOMINO 2019/2020 → NOTA! En caso de no reunirse el quórum reglamentario, se corvoca a una segunda Asamblea, para el mismo día Sabado 2 de Noviembre de 2019, a las 9:30 A.M., en caso de no reunirse el quórum reglamentaria, para ambos casos el 66.6% del valor atribuido a la totalidad del inmuseble) se consultaran a los copropietarios sobre el orden del día de la convocatoria a traves de carta consulta, de conformidad don lo dispuesto en el Documento de Condominio y el Reglamento de llas Residencias Vista de Oro, en concatenación con los artículos 23 y 24 de la Ley de Propiedad Horizontal. Én caso de no poter asiste sinsse lienar la Autoración que se describe en la Conocatoria.



1.- INFORME ADMINISTRADORA J.F.G., C.A.

Siguiendo lo establecido para la Ley de Telecomunicación en el artículo 15 ordinal 5 y articulo 145 se notifica formalmente a todos nuestros usuarios y a la comisión

Y por nuestro canal STV canal (23), 15 días consecutivos desde de sus publicaciones.

nacional de telecomunicación (CONATEL).

HFRNANDF7 venezolano mayor de edad, titular de la cédula de identidad N° 11.309.282. nietario v autorizado nor lo Hatos Rodríguez Casubero código 1-0070; Hato EL GRILL Código 1-0009 y Hato Módulo Fernando Corrales (Reunillez), código 1-0274; ubicados en el Distrito Muñoz del Estado Apure, para la tramitación de las licencias de Babas y chigüires con fines comerciales, ante el Ministerio del Poder Popular de Ecosocialismo. en los hatos antes mencionados.

Guía Turística

Tribunal Vigésimo Séptimo de Municipio Ordinario / Ejecutor de Medidas de la Circunscripción Judicial del Area Metropolitana de Caracas. Caracas, 23 de septiembre de 2019

<u>CARTEL</u> SEHACESABER:

todas aquellas personas que puedan tener derecho que vean afectados sus derechos, en la solicitu O QUE Veal a relocadous sus derections, en la solicitud efectuada por el ciudadano GILBERTO MANUEL LANDERO CONTRERAS, venezolano, mayor de edad, de este dornicillo y fitular de la cédula de identidad № "V-16.674.847, expediente № AP31-S-2019-004297, de RECTIFICACION DE PARTIDA DE DEFUNCION del ciudadano Silvio Antonio Landen Morales, inserta bajo el Acta 312, folio 062, del año worales, inserta dajo en Acta 312, 1010 062, der am 2018, expedida por el Registro Civil de la Parroquii La Vega del Municipio Libertador del Distrito Capita que deberán comparecer por ante este Tribuna Vigésimo Séptimo de Municipio Ordinario y Ejecuto Vigésmo Séptimo de Municipio Ordinario y Ejecuto de Medidas de la Circunscripción Judicial del Area Metropolitana de Caracas, ubicado en la Avenida Edificio Centro Financiero Latino, piso 4, de la Parroquia La Candelaria, el décimo (10º) día de despacho siguiente a la constancia en autos que laga la secretaría de este despacho de la publicación consignación que del presente cartel se haga, el horario de despacho comprendido en la tablilla del Tribunal a fin de que exponga lo que a bien tenga en defensa de sus derechos e intereses, con relación la presente solicitud. El presente cartel será publicad en el diario "El Universal". Todo de conformidad co previsto en el artículo 770 del Código d

CG//Arturo. Exp. N° AP31-S-2019-004297

CARTELDECITACION

San Felipe, 18 de septiembre de 2019 Años: 209° v 160°

Rodríguez Gutiérrez, titular de la cédula de identidad N° V-12.082.171, domiciliado n Cúcuta, Colombia, que deberá días siguientes contados a partir de cumplimiento de la última formalida onforme lo establece en el artículo 224 lel Código de Procedimiento Civil, a los su contra por los ciudadanos: JAZMIN YOLIVER HIDALGO HERRERA Y ANGEL RAMON MARCHAN GOMEZ en tal sentido se le advierte que de no comparecer ante este Tribunal en e apso señalado, se le designará defenso Ad-litem, con quien se entenderá la citación y demás actos del procedimiento.

FI.Iuez Provisorio La Secretaria Abg. Mónica del Sagrario Cardona Peña

INMOBILIARIA OLNO, C.A. CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL

nistas de la sociedad anti INVICBUARIA CUNO a una Asamblea Gener ordinaria de Accionistas. stradrandra de Accorrant, la sudi le celebrarà el dia 36 de la celebrarà el dia 30 de la celebrarà el dia 1000 pri, en la Ax. Lub de Camoent, orre X-press, 7º piso, oficina 03, th. Maconacuay, Caracas, para latar lo siguiente:

En Caracas, a los treinta (30) dio de actubre de 2019.

La Junta Directiva

EDICTO

Tribunal Tercero de Municipio Ordinario y jecutor de Medidas de los Municipios Libertado Santos Marquina de la Circunscripción Judicia del Estado Bolivariano de Mérida. Mérida, veintidós (22) de octubre de dos mil

SEHACESABER

A cuantas personas puedan verse alectadas e su derecho en la causa que cursa ante est Tribunal bajo el N° 8521, SOLICITANTE(S) ARELLANO QUIONONES ZULEMA DEL VALLE MOTIVO: RECTIFICACION DE ACTA DE DEFUNCIO! ucuya acta de defunción fue asentada ante « Registro Civil de la Parroquia Domingo Peñ Municipio Libertador del Estado Bolivariano o Mérida, correspondiente al año dos mil diccioch (2018), bajo el N° 130, de fecha trece (13) d (2018), pajo e lon " 310, de techa trece (13) de noviembre de om il dieciocho (2.018), en la cual se incurrió enlo se siguientes errores: 1º-. Se colocó las letras los águientes errores: 1º-. Se colocó las letras No emitiéndes los nombres» apellidos de la ciudadana ZULEMA DEL VALLE ARELLANO QUINONES, como córqueg del DE Cujus TOMAS RAMON ALONSO MARQUEZ e junio de mil novecientos ochenta y uno .981), inserta ante el Registro Civil de la Parroquia I Llano, Municipio Libertador del Estado olivariano. 2°- En cuanto a la madre del De Cujus DUMARIENO. 2"- En cuanto a la madre del De Cujus anteriormente identificado, ciudadana YOLANDA MARQUEZ DE ALONSO, quien es venezolana, mayor de edad, titular de la cédula de identidad Nº 683.802, en incurrió en el error colocando que SE DESCONOCE, y se marcó con una X, siendo lo correcto que sivive y esos son sus datos. Se la dio curso a la existencia. Se le dio curso a la solicitud y se fijó el <u>DECIMO</u> DIA DE DESPACHO, siguiente a la consignación que en los autos se haga de la notificación de FISCAL DE GUARDIA DE FAMILIA DEL MINISTERIO PUBLICO DE LA CIRCUNSCRIPCION JUDICIA! DEL ESTADO BOLIVARIANO DE MERIDA y presente EDICTO debidamente publicado en ablilla, a fin de que expongan lo que a bie izalinia, a ini de que exportigari o que a Die lenga e consideren conveniente. Se informa al parte solicitante que el presente edicto deber ser publicado en tamaño de letra no inferior sistete puntos y en tipo de letra helvético, baj apercibimiento que si no lo hiciera, el tribunal n lo dará por legalmente publicado.

LA JUEZTEMPORAL ABG. ILEYNI D. MALDONADO G. EL SECRETARIO ABG. ARMANDO JOSE PEÑA



ENSUNOMBRE
JUZGADO SUPERIOR SEPTIMO EN
LO CIVIL, MERCANTIL, DEL TRANSITO
YBANCARIODELA CIRCUNSCRIPCION
JUDICIAL DEL AREA
METROPOLITANA DE CARACAS. cas, diecinueve (19) defebrero de dos mil diecinueve (2019) Años 208° y 159°

CARTEL DE NOTIFICACION SEHACESABER

SEHACE SABER

A los ciudadanos Sergio Tome
Andrassi y Omaira Coromoto Macias
de Tomel, venezolanos, mayores de
edad, de este domicilio y titulares de las
cédulas de identidad N° V-3.986.585 ;
3.182.484, respectivamente, y/o en le
persona de sus apoderados judicialet
abogados Manuel Salas Aranguren y
Yusuliman Vindigni, inscritos en e
Inpreabogado, bajo los números
67.084 y87.266, parte demandada en e
expediente sionado bajo el N° AP71.8 or. Usa y 87.256, parre demandada en e expediente signado bajo el N° AP71-R-2012-000749 (114), contentivo del juicic por ACCION REIVINDICATORIA, sigue la ciudadana ZURIMA DEL VALLE RAMIREZ BARCELO, contra su persona que de conformidad con lo establecide en el artículo 233 del Código de Procedimiento C.ivil, se le concede un lapso de diez (10) civil, se le concede un lapso de diez (10 días continuos siguiente, contados a partir de la publicación del presente Carte en el diario "El Universal", y de la constancia en a utos del cumplimiento de las formalidades legales, para que comparezcan por ante este Juzgado a darse por notificados de la sentencia dictada por esta alzada el diecisiés (16 de septiembre de 2014, que declará con lunar la anelación elerrida por la nater ugar la apelación ejercida por la part lugar la apelación ejercida por la parte demandad y se repone la demandad a demandad y se repone la demandad a lestado que el Tribunal de instancia dic-te nueva sentencia, dando cumplimiento a lo establecido en el artículo 373 del Código de Procedimiento Civil, con la advertencia que de no comparecer en lapso señalado, se le tendrá por notificada y comenzará a correr el lapso legal para interponer los recursos a que hubiere lugar, de conformidad con lo establecido en el artículo 312 ejusdem. El cartel in comento deberá ser publicado en el diatro "El Universal" en letras legibles.

El Juez Dr. Luis Tomás León Sandoval Exp. N° AP71-R-2012-000749 (114)

iario "El Universal" en letras legibles

1 a 3 TV

ATV

STV y

Se convoca a los señores Accionistas de la Compañía Aleaciones Ligeras ALISA S.A., a la celebración de una Asamblea General Extraordinaria de Accionistas que tendrá lugar el día Cinco (05) de Noviembre de 2019, a las 10:30 am, en la sede Social de la compañía ubicada en el Edificio Tamanaco, Piso 9, Ofic, 9-A, Paseo Eraso con Calle Chivacoa de la Urbanización San Román del Municipio Baruta del Estado Miranda, Caracas, Venezuela y cuyos puntos a tratar son los siquientes:

PRIMERA CONVOCATORIA

PRIMERO: Aplicación de la Reconversión Monetaria publicada mediante Gaceta Oficial N° 41.446 de fecha 25 de julio de 2018, en el que todo importe expresado en moneda nacional deberá ser convertido a la nueva unidad, dividido entre 100.000; se hace igualmente necesario, ajustar el monto de las acciones para llevarlas al monto de un Bolívar Soberano.

SEGUNDO: Aumento del Capital Social de la empresa y

modificación del Artículo 4 del documento Constitutivo. La presente Convocatoria se efectúa de conformidad a lo previsto en el Artículo 13 del documento Constitutivo . estatutario de la Compañía.

Atentamente.

P/ALEACIONES LIGERAS ALISA S.A. Samir Ibrahim F. Presidente



CONVOCATORIA Se convoca a los propietarios de RESIDENCIAS MARIA, ubicado en la Calle 2, Urbaixación Terrazas del Ávila, Municipio Sucre, Estado Moanda, a una **Asamblea** Ordinaria, a celebrarse el día Martes 05 de NOVIEMBRE de 2019, a las 07.00 pm, en el Salón de Fiestas del Edificio, a fin de tratar y aprobar los siguientes puntos

RESIDENCIAS MARIA

1.- ELECCIÓN JUNTA DE CONDOMINIO 2019-2020 3.- TRATAMIENTO DE LA PROBLEMÁTICA CON LA TRABAJADORA RESIDENCIAL ENTREGA BALANCE TRABAJOS EJECUTADOS POR LA JUNTA DE CONDO

5.- ENTREGA DE CUENTAS POR LA ADMINISTRADORA GCM PERIODO 2019 SEGUNDA Y TERCERA CONVOCATORIA. De no logranse el quorum a la hora efialada la misma se realizará en Segunda Convocatoria a las 07:15 p.m. del no dia. De no lograrse tampoco el quorum la Asamblea se efectuará en Tercera Convocatoría el mismo dia a las 07:30 p.m. siendo válidos los acuerdos que se tomen cualquiera que sea el numero de propietarios presentes.

SE LES AGRADECE PUNTUAL ASISTENCIA

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA



Urimare, 11 de Octubre de 2019 SUNTO: WH21-V-2019-000110 **CARTEL DE NOTIFICACION**

Judicial del estado Vargas. Tribunal Primero de Primera Instancia

l ciudadano: DANY DANIEL BERROTERAI Z, venezolano, mayor de edad, titular la cédula de identidad N° V-17.483.353, que con motivo de Privacio de Patria Potestad incoado en su cont de Patria Potestad incoado en su contra por la ciudadana MIRIAM DEL VALLE NARVAEZ DE HIDALGO, titular de sédula de identidad N° V-15.025.466, e ha acordado instarle mediant rme a lo establecido en e nara que comparezca por ante este ribunal, dentro de los dos (02) días de lespacho siguientes a la publicación en un Diario de circulación nacional y osterior consignación que del presen posterior consignation que del presente Cartel se haga en el expediente, a los fines de conocer el día y la hora en que tendrá ugar la audiencia de Sustanciación. Adviértasele que de no comparecer en el plazo señalado, se le nombrará un Defensor de oficio, con quien se patende de la posicio de la considera de posterior de la consideración.

La Secretaria

Caracas, 10 de Julio de 2019

EDICTO SEHACE SABER:

casa sobre ella construida denorminada (Junita Manucha ludicada en la Ufranziación Los Laureles, calle Corromoto Quinta Mariucha, cuyos limites particulares son: Po el Norte: que es su frente con la calle Corromoto en 16 mits con 10 ctm; por el Sur: que es su fondo en 25 metros con las parcelas Nov. 42 y 43; por el Este: er 34,70 mits con la parcela N° 61 y or el Oeste: en 33 metros con 25 centímetros con la Parcela N° 66 dicho lemueble le pertenece al Sindicato de Trabajadore el Instituto Asistencial del Distrito Federal hoy Capita Estado Miranda. Que por auto de esta misma fech cordó librar el presente edicto, con el objeto qu ESB00 with a trace of the control bit of the contro oldad, titular de la cédula de identidad N° V-9.23Ó.479 ontra SINDICATO DE TRABAJADORES DE INSTITUTOS ISISTENCIALES DEL DISTRITO FEDERAL (HOV SAPITAL Y ESTADO MIRANDA), en su carácter de epresentante ciudadano BASILIO ÁNTON, venezolano representante ciudadano BASILLOAN ION, venezouaruy, titular de la cédula de identidada N° V-902.966, en el ASUNTO: AP11-V-2016-001684. El presente EDICTO deberá ser publicado en los Diarios El ULTIMAS NOTICIAS y EL UNIVERSAL, por lo menos durante sesenta (60) días, dos veces por semana. Todo de contracto de la composição de la

> DIOSYFEDERACION LA JUEZ DRA. MARITZA BETANCOURT



ESTADO VARGAS

LA SABANA, COSTA GUAIRA, VEN-



BUFETE CORPORATIVO VELÁS-

SERVICIOS DE INVESTIGACIÓN

INVESTIGACIONES PRIVADAS. 0414-120-5598

CONVOCATORIA

nforme del Comisario.

Sebidamente Autenticado.

ELUNIVERSAL Llega a toda Venezuela



Servicio Post Venta y Sugerencias

Correo electrónico: gruposerviciospostventasdeu@gmail.com

0212-505.2323 / 2870 / 2213

Horario de atención:

ELUNIVERSAL

de lunes a viernes de 8:30 am a 4:30 pm

CARTEL

Yo. EDGARDO MOLINA





REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA

REPUBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA. EN SU NOMBRE: JUZGADO SEGUNDO DE PRIMERA INSTANCIA EN LO CIVIL, MERCANTIL / DELTRANSITO DE LA CIRCUNSCRIPCION

Abg. Wilfred Asdrúbal Casanova Araque

EXTRAORDINARIA



La intérprete estará acompañada en tarima por Alberto Lazo, Carlos Rodríguez y Nené Quintero ANDRÉS TO

"La salud de la música tiene que ver con la de los países"

YOLIMER OBELMEJÍAS

El espectáculo *Canciones del alma*, que ofrecerá Soledad Bravo este domingo 3 de noviembre, a las 5:00 pm, en el Centro Cultural BOD, fue la excusa perfecta para que la intérprete se reuniera con la prensa y hablara acerca de la música venezolana y latinoamericana, así como también de su carrera y otras inquietudes.

En el show, la artista estará acompañada por Alberto Lazo en el piano, Carlos Rodríguez en el contrabajo y Nené Quintero en la percusión.

-¿Qué tiene preparado para *Canciones del alma*?

-Es muy fácil porque hablar de canciones del alma es hablar de esas canciones que me han acompañado durante toda mi vida. Pero no porque las haya descubierto yo, sino porque vienen de antes, vienen de mi mamá, de mis padres, de mis abuelos y de todos los seres que he conocido a través de estos 76 años. Así que habrá canciones venezolanas y del acervo cultural latinoamericano, co-

Soledad Bravo llevará "Canciones del alma" el 3 de noviembre al Centro Cultural BOD

mo por ejemplo *La flor de la canela*, de la gran Chabuca Granda. Temas que me han acompañado y que forman de ese ADN nuestro

-¿Cómo está anímicamente Soledad Bravo? ¿Cómo evalúa la salud de la música venezolana y latinoamericana en estos momentos?

-La salud de la música tiene que ver mucho con la salud de los países, y nuestro país no está bien. Pocos artistas van quedando en nuestro territorio. Nuestro territorio se ha vuelto inhóspito para el trabajo. La gente ha emigrado, sin contar ese gran grupo de la diáspora que se ha ido por una necesidad imperiosa de salir adelante, no ha resistido. Y luego, los que se han ido y no están hoy con nosotros acompañándonos,

grandes cantantes están afuera. Para mí eso es triste. Mucha gente cree que yo vivo en el exterior. No. Yo vivo en Caracas, en una Venezuela que amo, que sufre; en una Venezuela que yo quisiera que fuera la mejor, la que acariciaba en mi infancia, en mi juventud y en mi adolescencia. Esa Venezuela que todos queremos. Mucha gente cree que yo estoy disfrutando de un enchufe. Pobrecitos. Cáiganse de esa nube.

-¿Qué significa para usted ser parte de una expresión popular?

-Aburrido, Aunque a veces puede ser divertido. Recuerdo una oportunidad en que estaba afuera, esperando que abrieran un banco, y de repente llegó un motorizado y le dijo al otro: ¿Cómo te va? Y el otro le dijo: "Aquí, Soledad Bravo" (risas). Ahí fue cuando me enteré de que usaban mi nombre así, que lo encuentro bellísimo, porque era el nombre de mi abuela y el apellido de mi padre. Pero a veces fastidia, porque lo usan para cosas no santas. Pero son gajes del oficio. @yolimer

Del Pez cierra un ciclo con su primer disco homónimo

La banda caraqueña publicó ayer el álbum, conformado por 9 temas

> CAROLYN MANRIQUE EL UNIVERSAL

La banda caraqueña Del Pez ganó en 2013 el Festival Nuevas Banda. De allí lanzaron su primer EP, *Acción es carácter*, y siete años después, luego de estabilizarse en los países que hoy le sirven de refugio, lanzan su primer disco homónimo, ilustrado con el trabajo del también artista venezolano Flóres Soláno.

Los integrantes de Del Pez han estado realizando este disco, producido por Ricardo Martínez, de Remoto Estudios, desde el 2014, empezando en Venezuela y finalizado en Argentina, donde se encuentran residenciados Héctor Miranda (voz) y Pablo Mora (batería). Luis Antonio Otamendi (guitarra) y Luis José Otamendi (ba-

jo), se encuentran en Miami. Sobre los siete años que le tomó a la agrupación rockera publicar su álbum, Miranda dice: "En 2014 compusimos las canciones y hasta 2015 estuvimos grabando. Pero tuvimos problemas monetarios que no nos permitieron seguir trabajando con el disco. Incluso hicimos hasta una recolección de fondos", afirma.

Al problema económico se le sumó la migración de sus integrantes, siendo el último Miranda, quien llegó a Argentina hace año y medio.

Del Pez reaparece con este disco, el cual también será su despedida y se encargarán de hacer música por separado, entre los que destaca la iniciativa de Miranda y Mora, y el proyecto solista de Otamendi (hijo), quien publicará un EP en noviembre.

"Este es un cierre para la banda. Nuestro último trabajo por quién sabe cuánto tiempo. Pero si llegase a existir la oportunidad de reencontrarnos lo haríamos con el mayor de los gustos y ganas", sostiene el vocalista de la banda.

Los nueve temas del álbum Del Pez cuentan con diferentes colaboraciones de músicos venezolanos, como el pianista Armando Añez (Recordatorio y Americania), el guitarrista Héctor Tosta (La Vida Bohême y otros), Carlos Angola en los coros, el percusionista y técnico de batería Ricardo Palma y el bajista Eduardo Palma.



"La Shirley Temple venezolana" se inició a los dos años CORTESÍA

Falleció la primera actriz Rebeca González, a los 67 años

A través de las redes sociales se dio a conocer el deceso de la primera actriz venezolana Rebeca González, ocurrido ayer a causa de un paro cardíaco, según informó su esposo al periodista Luis Olavarrieta.

González incursionó en el medio a los dos años de edad, cantando y recitando poemas en el programa de Renny Ottolina, quien la presentó en televisión como "la Shirley Temple venezolana", debido a la precocidad de su talento.

La actriz será recordada por sus papeles en más de 100 obras teatrales y telenovelas como *Una muchacha llamada Milagros, Peregrina* o *Mamá*, entre otras, pero también por su actitud decidida de enfrentamiento por la lucha de sus derechos actorales en el medio televisivo.

Nacida en Caracas el 31 de agosto de 1952, recientemente había recurrido a las redes sociales para recaudar fondos tras haber sufrido una fractura de fémur que la mantenía en una silla de ruedas. Además se encontraba en espera de un trasplante de riñón.



La banda iniciará otros proyectos musicales por separado

SOCIEDAD

ABJOR FOH-RRTUVW

Se caracteriza por problemas en el reconocimiento de palabras y números

CORTESÍA

La dislexia tratada a tiempo garantiza éxito en la escuela

En noviembre se celebra el mes de la concientización de la diselxia, una alteración del desarrollo que afecta a entre el 3% y el 6% de la población escolar según la Organización Mundial de la Salud. En Venezuela, la dislexia cada día está más presente en las aulas, ya que se según especialistas, un porcentaje de las fallas escolares que se dan es por presentar esta condición.

La dislexia es de origen neurológico y se caracteriza por problemas con el reconocimiento de palabras en forma precisa o fluida, mal deletreo y poca capacidad ortográfica. Una persona con dislexia comete omisiones de una o varias letras dentro de una palabra; de una o varias sílabas; de una o varias palabras dentro de una oración al leer o escribir. También comete rotaciones, la escritura de letras, sílabas o palabras en posición de espejo.

Las personas con dislexia tienen una inteligencia normal y, por lo general, también una visión normal. La mayor parte de los niños con dislexia puede teSe estima que en el país 30% de los niños escolarizados la padecen

ner éxito en la escuela con la ayuda de un tutor o de un programa de enseñanza especializado. El apoyo emocional también juega un papel importante. Aunque la dislexia no tiene cura, la evaluación e intervención tempranas producen los mejores resultados. En ocasiones, la dislexia no se diagnostica durante años y permanece sin ser identificada hasta la adultez, pero nunca es tarde para buscar ayuda.

En la primera infancia se deben medir los niveles de conciencia fonológica cuando el niño está aprendiendo las vocales y sílabas. A partir de los tres años de edad es recomendable practicarle un examen oftalmológico y repetirlo a los seis años para el ingreso al primer grado, ya que la dislexia interviene en el procesamiento perceptivo en el que la visión es el sentido fundamental. Una vez cumplidos los seis años de edad, el niño puede ser evaluado desde el punto de vista neuropsicológico y así determinar sí tiene riesgo de cursar con la alteración para iniciar el proceso de estimulación temprana y mejorar el pronóstico.

El Centro Terapias del Desarrollo es uno de los pocos en Venezuela que, en este momento, tiene tratamientos de última generación para tratar la dislexia, ya que trabaja directo en las áreas cerebrales del niño a través del Método Tomatis. Esta es una técnica de estimulación sensorial sonora para niños con o sin alteraciones del Desarrollo Neurológico. Se trata de un audífono especial con sonidos aéreos y óseos que transmite una vibración en la parte superior del cráneo y el pabellón de la oreja, para reeducar la manera en que escuchamos y percibimos los mensajes en nuestro ambiente. Esto hace que el niño cree una conciencia del sonido de cada letra.

Los hijos de madres jóvenes tienen más riesgo de tener TDAH

Las mujeres que dan a luz antes de los 20 años tienen más probabilidades

Las madres jóvenes tienen una mayor probabilidad de tener un hijo con trastorno por déficit de atención con hiperactividad (TDAH), según una nueva investigación de la Universidad del Sur de Australia, publicada en Nature's Scientific Reports, la investigación explora la relación genética entre los rasgos reproductivos femeninos y los trastornos psiquiátricos, y ha descubierto que el riesgo genético del TDAH en los niños estaba fuertemente asociado con la edad materna temprana en el primer nacimiento, en particular para las mujeres menores de 20 años.

El TDAH es un trastorno del neurodesarrollo caracterizado por patrones persistentes de comportamiento desatento, impulsivo y a veces hiperactivo que afecta a la capacidad de la persona para ejercer un autocontrol adecuado para su edad. A las personas afectadas les cuesta concen-

trarse y regular sus emociones.

El profesor asociado de la

Universidad del Sur de California y líder del grupo de genética estadística del Centro Australiano, Hong Lee, aseguró que los hallazgos podrían ayudar a mejorar la salud reproductiva en las mujeres y ofrecer mejores resultados para sus hijos. El investigador explicó que las madres jóvenes pueden tener dificultades, cuando se están adaptando para convertirse en padres mientras aún son jóvenes. "Al comprender los vínculos entre ser madre a una edad temprana y tener un hijo con TDAH, podemos educar y apoya mejor a las familias antes".

El científico ha indicado que el enfoque es doble. En primer lugar, se puede informar a las mujeres jóvenes sobre el alto riesgo genético de tener un hijo con TDAH si dan a luz a una edad temprana y en segundo lugar, se puede educar a las madres jóvenes sobre las características del TDAH, como la impulsividad y los comportamientos desatentos, "que pueden ayudar a las madres a reconocer mejor la condición de sus hijos y buscar tratamiento más pronto que tarde", apuntó Lee.



El Trastorno por Deficit de Atención afecta a los más pequeños CORTESÍA



Fue una actividad especial en los espacios del centro comercial

El Tolón Fashion Mall recaudó 112 donaciones de cabello

Este año el Tolón Fashion Mall en alianza con Senosalud, superó el número de donaciones de cabello, así lo expresó Gerardina Russo, gerente de mercadeo del mall: "Este año superamos al anterior en el número de donaciones, recaudando 112 trenzas que irán directamente al banco de pelucas de la fundación, para regalarle sonrisas a mujeres y niñas que han perdido su cabello; igualmente agradecemos a Espacio Luigi, quienes apoyaron en la actividad".

La jornada estuvo acompañada de distintos conversatorios sobre la enfermedad, con la doctora Carolina Ilarreta, gerente general de Senosalud, el doctor Pedro Márquez, cirujano oncólogo mastólogo y el doctor Mauro Escalante de Princess Factory.

Asimismo el centro comercial en todo el mes de octubre realizó diversas actividades para concientizar sobre esta enfermedad. Anna Vacarella dio su conferencia "Renacida" y Bequeve presentó su nueva colección diseñada por Bolivia Bocaranda.